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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA LEVADA A EFEITO PELA CÂMARA MUNICIPAL DE 

SUMARÉ, REALIZADA AOS DOZE DIAS DO MÊS DE ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E 

DOIS, TERÇA-FEIRA, COM INÍCIO ÀS 15:00 HORAS.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Com quórum suficiente para a abertura dessa Sessão, declaro aberta a 

Sessão Ordinária do dia 12 de abril de 2022, às 16h57. Solicito ao Exmo. Sr. Vereador Lucas 

Agostinho, Vice-Presidente da Mesa Diretora, que possa fazer a invocação a Deus. Aqueles que 

puderem e quiserem, e se sentirem à vontade, fique em pé, por gentileza. “1º Vice-Presidente 

“Lucas Vieira Agostinho”: Sr. Deus, meu Pai amado, nós estamos aqui, Senhor, mais uma vez, 

exercendo o nosso papel no Legislativo do nosso Município. Que o Senhor possa nos proteger, nos 

guardar, nos dar sabedoria para que possamos fazer o melhor no trabalho. Em nome de Jesus, amém! 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Feita a invocação a Deus, coloco em votação as Atas das Sessões 

anteriores: a Ata da Sessão Extraordinária do dia 1º de abril de 2022 e a Ata da Sessão Ordinária do 

dia 5 de abril de 2022, as duas Atas estão em votação. Declaro encerrada a votação: 17 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, estão aprovadas as Atas da Sessão Extraordinária do 1º de abril 

de 2022 e da Sessão Ordinária de 5 de abril de 2022. Solicito ao 1º Secretário, Exmo. Vereador 

André, que faça a leitura das Correspondências recebidas e dos Documentos apresentados pelos Srs. 

Vereadores. “1º Secretário “André da Farmácia”: Emenda n. 1 ao Projeto de Lei n. 75/2022, 

autoria do Exmo. Vereador Hélio Silva; Projeto de Decreto Legislativo que: “Confere o Título de 

Cidadão Sumareense ao Ariosvaldo Dias”, autoria do Exmo. Presidente Willian Souza; Projeto de 

Resolução n. 3/2022, que: “Dispõe sobre a prorrogação dos trabalhos da Comissão de Assuntos 

Relevantes criada pela Resolução 318, de 30 de agosto de 2021, para o desenvolvimento de estudos 

visando a revisão, a atualização e aprimoramento da Legislação que regulamenta o Conselho 

Municipal dos Direitos da Criança e Adolescente (CMDCA), Conselho Tutelar e demais entidades 

que tratam da defesa dos direitos da criança e do adolescente no Município de Sumaré”, autoria do 

Exmo. Presidente Willian Souza; Projeto de Resolução n. 4/2022, que: “Dispõe que sobre a criação 

de Comissão de Assuntos Relevantes no âmbito da Câmara Municipal e para o desenvolvimento de 

estudos visando buscar soluções para as questões relacionadas as regularizações fundiárias, aplicação 

de taxas de juros em loteamentos particulares, ligações de água e energia em núcleos irregulares ou 

em fase de regularização, contrapartidas exigidas pelo Poder Público para os loteamentos Santa 

Joana, Viva Vista, Colinas, Recanto, Alameda Mirante Solar, Brisa, Paisagem, Horizonte entre 

outros, contratos do Programa Minha Casa Minha Vida, acompanhar os processos de Reurb 

(Regularização Fundiária Urbana) e tratamento de esgoto na Cidade para fins de atendimento Saúde 

Pública e a implantação do coletor tronco, entre outros assuntos correlatos”, autoria do Exmo. 

Presidente Willian Souza; Projeto de Lei n. 85/2022, autoria do Exmo. Vereador Tião Correa, que 

“Obriga os supermercados e hipermercados, e centros comerciais (malls, shopping centers ou 

similares), com área superior a 200 metros quadrados estabelecidos no Município de Sumaré, 

manterem a disposição de seus clientes e usuários portadores... portadores de necessidades especiais 

para locomoção, equipamento facilitador de locomoção pessoal dotados de sextos acondicionador, de 

sextos acondicionador de compras”, autoria do Exmo. Vereador Tião Correa; Projeto de Lei n. 

86/2022, autoria do Exmo. Vereador Silvio Coltro, que acrescenta dispositivo à Lei n. 1703, de 5 de 

março de 1985: “Dispõe sobre os cemitérios públicos no Município de Sumaré”; Projeto de Lei n. 

87/2022, autoria do Exmo. Vereador Alan Leal, que “Proíbe canis e gatis clandestinos e 

comercialização de animais provenientes desses locais”; Projeto de Lei n. 88/2022, autoria de Exmo. 

Vereador Sirineu Araújo, que “Institui o Dia da Mobilidade Urbana no calendário oficial de eventos 

no Município de Sumaré e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 89/2022, que “Denomina a Rua 
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Souza; Projeto de Lei n. 90/2022, que “Denomina a Rua Três do bairro Jardim Davina de Rua 

Giovanni Teixeira de Silva”, autoria do Exmo. Vereador Willian Souza; Projeto de Lei n. 91/2022, 

autoria do Exmo. Presidente Willian Souza, que “Denomina a Rua Dois do bairro Jardim Davina de 

Rua Jefferson Querino de Souza”; Projeto de Lei n. 92/2022, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo 

Castro Ruzza Dalben, que “Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal para promover a 

abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, no valor de R$ 8.418.893,27, para os 

fins que especifica, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 93/2022, autoria de Exmo. Prefeito 

Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que “Dispõe sobre autorização ao Executivo Municipal para 

promover a abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, no valor de R$ 

16.122.626,08, para os fins que especifica, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 94/2022, 

autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que “Dispõe sobre autorização ao 

Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, 

no valor de R$ 5.002.812,42, para os fins que especifica, e dá outras providências”; Projeto de Lei n. 

95/2022, autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: “Dispõe sobre 

autorização ao Executivo Municipal para promover a abertura de crédito adicional especial no 

orçamento vigente, no valor de R$ 4.322.529,90, para os fins que especifica, e dá outras 

providências. Sr. Presidente, foram lidos todos os Documentos. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Terminada a leitura de todos os Documentos apresentados pelos Srs. Vereadores e recebidos nesta 

Casa de Leis, passaremos, nesse momento, à leitura das Indicações apresentadas pelos Srs. 

Vereadores. Para isso, solicito ao 2º Secretário, Exmo. Sr. Vereador Rodrigo Dorival Gomes, que 

faça a apresentação das Indicações para os Srs. Vereadores. “2º Secretário “Rodrigo Dorival 

Gomes”: Indicações de n. 5209 a 5213 - Vereador Valdir de Oliveira: Programa de Recape Contínuo 

em toda a extensão da Rua Florianópolis, manutenção quanto a vazamento de esgoto na Rua 

Dosolina Catharina Bertolani, troca de lâmpada na Rua Belo Horizonte, construção de uma pista de 

caminhada, instalação de academia ao ar livre; Indicação n. 5214 - Vereador Hélio Silva: Indicação 

para a instalação de refletores no campo do Bom Retiro; Indicações de n. 5215 a 5300 - Vereador 

Toninho Mineiro: Assuntos diversos; Indicações de n. 5301 a 5341 - Vereador João Maioral: 

Indicações de limpeza e manutenção de ruas e praças; Indicação de n. 5342, 5343 a 5365 - Vereador 

Sirineu Araújo: Assuntos diversos; Indicações de n. 5366 a 5384 - Vereador João Maioral: 

Indicações de tapa-buraco na Rua Deolindo Basso, Rua Euclydes Valentin, Rua Francisco Zagui, 

Rua Inês Benedita Maluf, Rua Joana Cherobina, Rua João Batista de Andrade, Rua Leandro Donizeti 

da Silva, Rua Leontina Torres França, Rua Maiuri Silvestro, Rua Maria Fernandes de Souza, Rua 

Mercedes Mondini Tardio, Rua Moysés Antonio, Rua Peppina Ôngaro, Rua Professora Maiba 

Apparecida Maluf, Rua Santo Denadai, limpeza e manutenção na Rua Alcebíades de Souza, limpeza 

e manutenção na Rua Alexsandro Cardoso, limpeza e manutenção na Rua Antonieta Ravagnani 

Tanner, limpeza e manutenção na Rua Antônio Donizete Montanheiro; Indicações de n. 5385 a... 

5476 - Vereador Lucas Agostinho: Todas as Indicações de recapeamento asfáltico; Indicações de n. 

5477 a 5501 - Vereador João Maioral: Assuntos diversos; Indicações de n. 5502 a 5505 - Vereador 

Sirineu Araújo: Recapeamento da Rua Cinco e toda a sua extensão (Parque das Nações), 

recapeamento Rua Dezesseis em toda a sua extensão (Parque das Nações), nivelamento asfáltico na 

Rua Engenheiro Jaime Pinheiro Ulhôa Cintra, no cruzamento a Rua José Zeferino Ferreira (Jardim 

Bom Retiro), viabilização de acesso para veículos no trecho da Rua Joaquim Teixeira; Indicações de 

n. 5506 a 5514 - Vereador Lucas Agostinho: Recape na Rua Maria Meirelles Conrado, recape na Rua 

Maringá, Recape na Rua Miguel Antonio Pires, recape na Rua Milton Pohl Sobrinho, recape na Rua 

Neusa Francisca dos Santos, recape na Rua Nice Maria Consulin dos Reis, recape na Rua Nicodemos 

Romualdo, recape na Rua Noel Rosa, recape na Rua Nossa Senhora Aparecida; Indicações de n. 
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5515 a 5519 - Vereador Silvio Coltro: Indicações solicitando limpeza e roçagem, e retirada de 

entulhos no entorno do terreno da construção da Etec Sumaré, solicitando dois redutores de 

velocidade (lombada) na Rua Plínio Giometi (Jardim Luiz Cia), solicitando limpeza do bueiro 

localizado na Rua Plínio Giometi, 171, solicitando restauração pintura de solo, na Rua Amélia 

Furlanetto dos Santos (Residencial Regina), solicitando reposição de grade de boca de lobo na Rua 

Ezequiel Emídio da Silva, 290 (Jardim Nova Terra); Indicações de n. 5520 a 5549 - Vereador João 

Maioral: Todas Indicações de operação tapa-buraco; Indicações de n. 5550 a 5557 - Vereador Lucas 

Agostinho: Recape na Rua Odete Jones Gigo, Rua Olivio Lobo, Rua Orlando Bassani, Rua Osvaldo 

Vacari, Rua Osvaldo Zanatta, Rua Pastor Paulo Leivas Macalão, Rua Paulo Francisco Ferraz e Rua 

Pedro Quintino; Indicações de n. 5558 a 5580 - Vereador André da Farmácia: Indicações de 

fiscalização de carros parados irregularmente na calçada por toda a extensão da Rua Papa Pio X, 

recape na Rua Regina Consulin Escalhão, melhorias na iluminação da Rua Saturnino Messias 

(Parque Emília), reforma e reparo no parque público infantil localizado na Rua Ricieri Rossi, Tapa-

Buraco na Rua Carlos Alberto, poda de mato por toda a extensão na Rua Serra Negra (Manchester), 

poda de árvore por toda a extensão na Rua Elizabetta Battilana (Jardim Viel), recape na Rua Isabela 

Luna Tavares no Jardim Maria Antônia, troca de lâmpada queimada próximo ao n. 62 Rua Pedro 

Calegari, troca de lâmpada próximo ao n. 245 na Rua Antônio Gomes Soares, notificação para o 

proprietário realizar limpeza de cercamento de terreno localizado próximo ao n. 75, implantação de 

lombada na Rua Filomena Fabri Ferreira, colocação de grade de bueiro localizado próximo ao n. 360 

da Rua Silvina da Conceição Soares, troca de lâmpada queimada no n. 226 na Rua Hélio José dos 

Santos, troca de quatro lâmpadas queimadas próximo aos prédios Rua Elizeu Teles Mendonça, troca 

de lâmpada queimada próximo ao n. 636 na Rua Regina Consulin Escalhão, pintura e sinalização de 

“pare” no cruzamento entre a Rua Salvador Lombardi Neto e Rua João de Vasconcellos, troca de 

lâmpada queimada n. 1026 Rua José Consulino, troca de lâmpada queimada n. 221, 294 Rua 

Osvaldo Vacari, troca de lâmpada próximo aos n. 187, 221 e 291 na Rua Arnaldo José de Santana, 

troca de lâmpada queimada próximo ao n. 1166 na Rua Antônio Consulino, troca de lâmpada 

queimada próximos ao n. 300 na Rua Raimundo Nonato da Silva, estudos para a possibilidade da 

inclusão de gestantes e mães de recém-nascidos no rol de benefícios... de beneficiados para a 

concessão de passe de transporte coletivo no Município de Sumaré; Indicações de n. 5581 a 

5590 - Vereador Raí do Paraíso: Indica demarcação de solo referente à parada obrigatória na Rua 

Adolpho Caetano Andrade com a Avenida Rebouças, indico a limpeza e retirada de entulho na Rua 

Janaína Santos Kempres, indica operação tapa-buraco na Rua Antônio Joaquim de Souza, indico a 

roçagem e retirada de entulho, e limpeza no Campo Cecap, indica o recapeamento através do PRC na 

Avenida Júlia Vasconcelos Bufarah, indica a limpeza e retirada de entulho na Rua Antônio Barejan 

Filho, indica limpeza e retirada de entulho na Rua Conde D’Eu (Florença), Indicação operação Tapa-

Buraco na Rua Dois (Jardim Residencial Ravagnani), indica poda de árvore na Rua Conde D’Eu 

(Parque Residencial Florença, próximo ao local destinado a autoescola), indica o recapeamento 

através do PRC na Rua Anna Pereira Eichemberger (Parque Rosa e Silva); Indicações de n. 5589 a 

5599 - Vereador Lucas Vieira Agostinho: Recape na Rua Plínio Giometti, Rua 15 de Novembro, Rua 

Rafael Rossi, Rua Regina Consulin Escalhão, Rua Rosalina Perão Codongo, Rua Samuel Ferreira, 

Rua Sete, Rua Tereza Martins Gonçalves, Rua Tucuruí; Indicações de n. 5600 a 5607 - Vereador Raí 

do Paraíso: Indica poda de árvore em toda a sua extensão da Rua Frei Caneca, indica troca de 

lâmpadas convencionais por lâmpadas de led em toda a extensão da Avenida Sylvio Vedovatto (São 

Francisco), indica troca de lâmpada na Rua Frei Caneca altura do n. 62, 94, 148, 168, 188 (Parque 

Residencial Florença), indica recapeamento através do PRC na Rua Canadá (Jardim Lucélia), indico 

o recapeamento através do PRC na Rua Cinco (Parque Rosa e Silva), indico o recapeamento através 
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do PRC na Rua Estados Unidos (Jardim Lucélia), indico recapeamento através do PRC na Rua 

Portugal (Jardim Lucélia), indica recapeamento através do PRC na Rua Seis (Parque Rosa e Silva); 

Indicações de n. 5608 a 5639 - Vereador Willian Souza: Indicações de operação cata-galho, limpeza 

de terreno, redutor de velocidade, retirada de entulho, sinalização de lombada, sinalização de solo, 

tapa-buraco, troca de lâmpadas; Indicações de n. 5640 a 5643 - Vereador Silvio Coltro: Solicitando 

reparo na pavimentação asfáltica na Rua Augusto Batista Marsom, 549, solicitando reparo na 

pavimentação asfáltica na Rua Augusto Batista Marsom, n. 600, reparo e pavimentação asfáltica na 

Rua Joaquim Gomes Lima, n. 82, reparo e pavimentação asfáltica na Rua Joaquim Gomes Lima, n. 

154 (Constecca); Indicações de n. 5644 a 5653 - Vereador Raí do Paraíso: Indicações de construção 

de canaleta para escoamento de água pluvial no cruzamento Avenida Rebouças com Rua Emílio 

Leão Brambila, operação tapa-buraco na Avenida da Saudade, na Avenida Júlia Vasconcelos 

Bufarah, na Rua Dr. Antônio Viçoso Moreira Rezende (Planalto do Sol); na Rua Emílio Leão 

Brambila (Vila Menuzzo), operação Tapa-Buraco na Rua José Maria Miranda, altura do n. 452, 

operação Tapa-Buraco na Rua Natálico Stocco, na Rua Professora Hercy Moraes (Planalto do Sol) e 

na Rua Saturnino Messias, altura do n. 177 (Parque Emília), ampliação da iluminação pública na Rua 

Saturnino Messias, altura do n. 21; Indicações de n. 5654 a 5656 - Vereador Sirineu Araújo: Tapa-

Buraco na Rua Jacinto Mário Mazon esquina com a Avenida da Amizade (Nova Veneza), pintura de 

faixa de pedestre na Rua Um, n. 23 ao lado da igreja Ad Ame (Jardim dos Ipês), tapa-buraco na Rua 

B, em frente à Escola Roncolatto (Parque Itália); Indicação n. 5657 - Vereador Fernando do Posto: 

Indicação de sinalização de solo, na Rua Rodrigo Ramos Ayala; Indicações de n. 5658 a 5676 - 

Vereador Toninho Mineiro: Todas Indicações de recapeamento asfáltico na Rua Benedita Pereira 

Rodrigues, Rua Onofre Rodrigues, Rua João Marcelino, Rua José Bispo dos Santos, Rua Luciano 

Pereira da Silva, Rua Alceno Pereira da Silva, Rua Sudário Rodrigues, Rua Joaquim José da Silva, 

recapeamento na Rua Quatro (bairro Parque Santo Antônio), Rua João Manoel de Santana, Rua João 

da Silva, Rua Osvaldo Hoffman, Rua Nadir Marcelino, Rua José Fagundes de Moura, Rua Aparecida 

de Paula, limpeza no bairro Parque Santo Antônio, recapeamento na Rua Francisco de Paula Delfino 

de Caprino (Jardim Santiago), recapeamento na Rua Ernesto Alves Gomes (bairro Santiago), 

recapeamento na Rua Manoel Vitor Diniz (bairro Santiago); Indicações 5677 a 5680 - Vereador 

Pereirinha: Providenciar manutenção na iluminação pública (troca de lâmpada) na Avenida 

Rebouças, n. 271, instalação de ponto de ônibus na Estrada Municipal Teodor Condiev, na altura da 

entrada do bairro Chácaras Quilombo dos Palmares Sumaré/Hortolândia, limpeza de viela de 

pedestre Rua Professor Vicente Ferreira Bueno (Jardim Campo Belo), manutenção na iluminação 

pública (troca de lâmpada) na Rua dos Pinheiros, n. 117 (Jardim Basilicata); Indicações de n. 5681 a 

5691 - Vereador Lucas Agostinho: Indicações de recapeamento asfáltico na Rua Turíbio Esperidião 

da Silva, Rua Ulisses Guimarães, Rua Um, Rua Valdevino Feliciano Alves, Rua Vicente Izaías, Rua 

Willian Gonçalves Pereira, troca de lâmpada na Rua José Xavier Souza, 132, troca de lâmpada na 

Rua Roberto Riston Vaughan, recape na Rua Wilson Domingos Consulin, recape na Rua Zorico 

Domingos Pereira, recape na Rua Zoroastro Melentachi... Malentachi - obrigado, Vereador -, troca 

de lâmpada; Indicações de n. 5693 a 5694 - Vereador Willian Souza: Indicações de troca de lâmpada; 

Indicações de n. 5695 a 5710 - Vereador Silvio Coltro: Reposição de grade boca de lobo na Rua 

Ezequiel Emídio da Silva, operação cata-galho na Rua Guaporé, operação cata-galho na Rua José 

Ricato, nas proximidades do numeral 91 e numeral 168, operação cata-galho na Rua Paraíba, reparo 

na pavimentação asfáltica na Rua Orlando Antônio de Mattos, reparo na pavimentação asfáltica na 

Rua Orlando Antônio de Mattos, nas proximidades do numeral 956, 986, reparo e pavimentação 

asfáltica na Rua Gilberto Pedroni Biondo, reparo e pavimentação asfáltica na Rua José Ricato, reparo 

e pavimentação asfáltica na Rua José Ricato nas proximidades do numeral 242, reparo e 
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pavimentação asfáltica na Rua José Ricato, proximidades do numeral 268, n. 276 e reparo e 

pavimentação asfáltica na Rua Zilda de Fátima Rossi Calegari, próximo ao numeral 67, reparo e 

pavimentação asfáltica na Rua Zilda de Fátima Rossi Calegari nas proximidades do numeral 127, 

substituição de lâmpada queimada em caráter de urgência dos postes localizados no entorno do 

terreno da construção da Etec Sumaré (no bairro Luiz Cia); Indicações de n. 5711 a 5722 - Vereador 

Gilson Caverna: Indicação para reparo na pavimentação asfáltica na Rua Doutor Léo Robinoktek - 

eita danado -, na esquina com a Rua Custódia Dolores Nascimento (Luiz Cia), Indicação para reparo 

na pavimentação asfáltica na Rua Custódia Dolores Nascimento, 197, Indicação para reparo na 

pavimentação asfáltica na Rua Florianópolis, Indicação para reparo na pavimentação asfáltica na Rua 

Fernando de Noronha, n. 350, n. 500, n. 550, n. 28, n. 101, n. 203, n. 244 e n. 263, Indicação para 

reparo na pavimentação asfáltica na Rua Ceará, 189 (Nova Veneza); Indicações de n. 5723, 5724 - 

Vereador Valdir de Oliveira: Limpeza e retirada de entulho na Rua Professor Amador Aranha, 

próximo ao n. 161, Programa de Recape Contínuo em toda a extensão da Rua Dom Pedro II (Jardim 

João Paulo II); Indicação de n. 5725 a 5727 - Vereador Pereirinha: Pintura de redutor de velocidade 

(lombada) na Rua José Fagundes de Moura, n. 616, providenciar operação tapa-buraco, continuação 

do recapeamento na Rua Onofre Rodrigues dos Santos, e continuação do recapeamento na Rua José 

Fagundes ao lado do Cras no bairro Área Cura; Indicação de n. 5728 - Vereador João Maioral: 

Construção de ciclovia no linhão da CPFL (Bom Retiro); Indicação de n. 5729 - Vereador Silvio 

Coltro: Substituição de lâmpada queimada em caráter de urgência do poste localizado na Rua Plínio 

Giometti, nas proximidades do numeral 152 (Luiz Cia); Indicação n. 5730 - Vereador Fernando do 

Posto: Indicação de limpeza e conservação na Rua José Vedovatto; Indicações de n. 5731 a 5742 - 

Vereador Gilson Caverna: Indicação para reparo e pavimentação asfáltica nas Ruas Jacinto Mário 

Mazom, 36, Jacinto Mário Mazom, 46, Rua Presidente José Linhares, Rua Presidente Washington 

Luís n. 150, n. 176, n. 186, na Rua Rodrigo Costa Guimarães n. 86, Rodrigo Costa Guimarães e Rua 

Joana Pereira Rohwedder, e Rodrigo Costa Guimarães, 151 (Vila Santa Terezinha); Indicação n. 

5743 - Vereador Valdir de Oliveira: Programa de Recape Contínuo em toda a extensão da Rua 

Valinhos, entre a Rua Marcelo Pedroni e a Rua José Ferreira Gomes (no Parque Franceschini); 

Indicações de n. 5744 a 5746 - Vereador Ulisses Gomes: Troca de lâmpadas na Rua Luiz Ventriche, 

em toda a sua extensão (Parque Bandeirantes) na Rua Palmiro Novi (Jardim Ypiranga) e retirada de 

entulho na Rua Alair Moreira, n. 25 (Parque Bandeirantes), Indicações de n. 5747, 5748 - Vereador 

Gilson Caverna: Indicação para limpeza de mato alto no campo de futebol Jardim Luiz Cia e 

Indicação para limpeza de mato alto na Praça Santo Denadai Neto; Indicações da n. 5749, 5750 - 

Vereador Alan Leal: Recapeamento no seguinte local, ruas dos bairros: Jardim São Judas Tadeu, em 

Sumaré, encaminhamento no Jardim São Judas Tadeu; Indicações de n. 5751, 5752 - Vereador 

Gilson Caverna: Indicação para a retirada de entulho da calçada na Rua Orozimbo Mondini, 

Indicação para reparo de pavimentação asfáltica da Avenida São Paulo; Indicações de n. 5753 a 5755 

- Vereador Pereirinha: Providenciar operação tapa-buraco e continuação do recapeamento na Rua 

Manoel Messias da Silva e em toda a sua extensão no bairro Vila Sol Nascente, manutenção da 

iluminação pública (troca de lâmpada) nos postes da praça da Vila Sol Nascente na Rua Ana 

Francisca Santos, e providenciar manutenção na iluminação pública (troca de lâmpada) na Rua José 

Corrêa, n. 136 (Jardim Campo Belo); Indicação n. 5756 - Vereador Gilson Caverna: Indicação para 

reparo de pavimentação asfáltica da Estrada da Servidão. Sr. Presidente, foram lidas todas as 

Indicações apresentadas. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Terminada a leitura das Indicações 

apresentadas pelos Srs. Vereadores, passaremos, neste momento, a leitura e a apreciação do Plenário 

dos Requerimentos. Nós temos aqui uma série de Requerimentos que conferem Medalha Tiradentes 

a algumas pessoas da Cidade de Sumaré, são honrarias, que hoje é a data limite para votação. Nós 
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faremos na seguinte ordem: o Vereador André (na condição de 1º Secretário) fará a leitura da Ementa 

de cada Requerimento, caso algum Vereador sinta na necessidade de ler, na íntegra, os senhores 

pedem questão de ordem e pedem a leitura na íntegra, aí a gente confere, caso contrário a gente lê só 

a Ementa, porque são muitos, se a gente ler todos, nós ficaremos aqui num tempo que pode obstruir 

outras pautas de interesse da Cidade. Então, passaremos a este momento, a Ementa n. 1 do 

Requerimento primeiro sobre a conferência de Medalha Tiradentes. Vereador André, com a palavra. 

“1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 42/2022, que “Confere a Medalha 

Tiradentes ao Sr. Luiz Carlos Piazentin”, autoria do Exmo. Vereador André da Farmácia.  “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: O Requerimento de n. 42/2022, de autoria do Vereador André, que 

confere Medalha Tiradentes ao Sr. Luiz Carlos Piazentin, está em discussão. Não havendo oradores, 

está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovado o Requerimento. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura do próximo Requerimento. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 43/2022, que: “Concede a Medalha Tiradentes, 

ao Demétrio Mateus Moreira”, autoria do Exmo. Vereador André da Farmácia. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: O Requerimento de n. 43/2022, de autoria do Vereador André, que: “Confere 

Medalha Tiradentes ao Sr. Demétrio Mateus Moreira” está em discussão. Não havendo oradores, em 

votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o 

Requerimento. Solicito ao Secretário que apresente o próximo Requerimento. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Requerimento n. 44/2022, que: “Concede a Medalha Tiradentes a Sra. 

Andrea Cristina Usberti Sitta”, autoria do Exmo. Vereador Ney do Gás. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: O Requerimento de n. 44/2022, de autoria Vereador Ney do Gás, “confere Medalha 

Tiradentes a Sra. Andrea Cristina Usberti Sitta” está em discussão. Não havendo oradores, em 

votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o 

Requerimento. Solicito ao Secretário que leia o próximo Requerimento. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Requerimento n. 45/2022, autoria do Exmo. Presidente Willian Souza, que: “Concede a 

Medalha Tiradentes ao Sr. Rafael Pereira dos Santos”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

Requerimento de n. 45/2022, de autoria do Vereador Willian Souza, Medalha Tiradentes ao Sr. 

Rafael Pereira dos Santos está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada 

a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao 

Secretário que leia o próximo Requerimento, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Requerimento n. 46/2022, autoria do Exmo. Presidente Willian Souza, que “Concede a Medalha 

Tiradentes a Sra. Roseli da Silva Pereira”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 

46/2022, de autoria do Vereador Willian Souza, “confere Medalha Tiradentes a Sra. Roseli da Silva 

Pereira”, está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 

votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao Secretário que 

apresente o próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 

47/2022, que “Concede a Medalha Tiradentes ao Sr. Mauro Jorge Cegantin”, autoria do Exmo. 

Presidente Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento de n. 47/2022, de 

autoria do Vereador Willian Souza, “confere Medalha Tiradentes ao Sr. Mauro Jorge Cegantin”, está 

em discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao Secretário que faça a leitura do 

próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 48/2022, autoria 

do Exmo. Vereador Sirineu Araújo, que: “Concede a Medalha Tiradentes a Reinaldo Ramalho de 

Toledo”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 48/2022, de autoria do Vereador 

Sirineu Araújo, “confere a Medalha Tiradentes ao Sr. Reinaldo Ramalho de Toledo”, está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 
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nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao Secretário que apresente o 

próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 49/2022, autoria 

do Exmo. Vereador Lucas Agostinho, que “Concede a Medalha Tiradentes ao Sr. Saulo Henrique 

Moraes”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 49/2022, de autoria do Vereador 

Lucas Agostinho, concede Medalha Tiradentes ao Sr. Saulo Henrique Moraes, está em discussão. 

Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao 1º Secretário que apresente o próximo 

Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 50/2022, autoria do Exmo. 

Vereador Silvio Cesar Coltro, que: “Concede a Medalha Tiradentes ao Tenente Josué Fernandes dos 

Santos”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 50/2022, de autoria do Vereador 

Silvio Coltro, “concede Medalha Tiradentes ao Tenente Josué Fernandes dos Santos”, está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao Secretário que apresente o 

próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 51/2022, autoria 

do Exmo. Vereador Gilson Caverna, que: “Concede a Medalha Tiradentes ao Sr. Daniel Pereira”. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento de n. 51/2022, de autoria do Vereador Gilson 

Caverna, que: “Concede Medalha Tiradentes ao Sr. Daniel Pereira (o Cabo Pereira)” está em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. Solicito ao Secretário que apresente o 

próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 52/2022, autoria 

do Exmo. Vereador Tião Correa, que: “Concede a Medalha Tiradentes ao Sr. Thiago Henrique de 

Oliveira”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento de n. 52/2022, de autoria do Vereador 

Tião Correa, “concede Medalha Tiradentes ao Sr. Thiago Henrique de Oliveira” está em discussão. 

Não havendo oradores, em votação. Vereadores, só uma questão. Vereador Tião, essa Medalha já foi 

conferida, nós vamos ter que cancelar a votação, peço permissão ao Plenário. Essa medalha foi 

conferida, inclusive, por essa Presidência, o ano passado e o senhor votou a favor. Então, não pode 

reconferir a mesma honraria. Se o senhor quiser pedir a retirada, senão, a gente tem que votar. 

“Vereador “Sebastião Alves Correa”: Eu peço autorização para falar daqui mesmo. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “Sebastião Alves Correa”: Tudo bem, vamos 

retirar, se já foi dado, para mim não tem problema. É que eu pedi para fazer e não foi conferido, não 

é? “Sr. Presidente “Willian Souza”: É. “Vereador “Sebastião Alves Correa”: Tá bom? “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Inclusive, eu pedi para conferir até o voto do senhor, porque o senhor 

votou a favor da medalha no dia, então, era para o senhor ter ciência. “Vereador “Sebastião Alves 

Correa”: Tá ok, obrigado. [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: E, sobretudo, 

dizer aos Vereadores para ficar bem esperto com o que confere, Vereadores, porque às vezes um 

Vereador confere a medalha num ano e aí o senhor vai e confere de novo a medalha, então, é 

importante checar as pessoas que são homenageadas, né? Inclusive, o Thiago é meu amigo de 

infância, trabalhou na minha campanha agora de Vereador, e eu já conferi a medalha. E eu estava em 

dúvida, eu pedi para conferir na Secretaria, né? Então, eu peço permissão do Plenário, pergunto se há 

alguma objeção do cancelamento da votação? Alguém é contrário ao cancelamento da votação? Os 

favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está cancelada a votação do 

Requerimento 52/2022. Agora, pela questão de ordem do Vereador Tião Correa, o Requerimento de 

n. 52/2022 está com pedido de retirada, está em discussão. Não havendo oradores, o pedido de 

retirada está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está 

retirado o pedido pelo autor do Requerimento de n. 52/2022. Só para deixar claro para quem nos 

assiste, para o Thiago e para a família, que essa medalha já foi conferida com o mesmo nome, a 
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mesma honraria, Medalha Tiradentes ao Thiago, o ano passado, pela minha pessoa. Solicito ao 1º 

Secretário que continue fazendo a leitura dos Requerimentos. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Requerimento n. 53/2022, que: “Concede a Medalha Tiradentes ao Guarda Civil 

Municipal Amarildo Pereira Farinha”, autoria do Exmo. Vereador Ulisses Gomes. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Requerimento de n. 53/2022, de autoria do Vereador Ulisses Gomes, “confere 

Medalha Tiradentes ao Guarda Civil Municipal Amarildo Pereira Farinha”, está em discussão. Não 

havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovado o Requerimento de n. 53/2022. Peço ao Secretário que apresente o próximo 

Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 54/2022, autoria do Exmo. 

Vereador Alan Leal, que: “Concede a Medalha Tiradentes ao Sr. Marco Antônio Braga Rodrigues”. 

“Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de n. 54/2022, de autoria do Vereador Alan Leal, 

“concede Medalha Tiradentes ao Sr. Marco Antônio Braga Rodrigues”, que está em discussão. Não 

havendo oradores, em votação. Vereador Tião, se o senhor quiser apresentar a semana que vem um 

Requerimento, a Mesa Diretora abre exceção. Como já foi, para o senhor não perder a honraria desse 

ano, se o senhor quiser apresentar um novo, para uma outra pessoa, a Mesa acata o pedido de V. 

Exa., e a gente vota a semana que vem, e apresenta. Tá bom? “Vereador “Sebastião Alves 

Correa”: Tudo bem, Presidente, eu farei isso. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado. Declaro 

encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Requerimento. 

Solicito ao Secretário que faça a leitura do próximo Requerimento. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Requerimento n. 55, autoria do Exmo. Vereador Digão, que: “Indica a Medalha 

Tiradentes para o munícipe José Rodivaldo Machado Tomé”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Requerimento de n. 55/2022, “confere Medalha Tiradentes ao munícipe José Rodivaldo Machado 

Tomé”, de autoria do Exmo. Vereador Rodrigo Digão, está em discussão. Não havendo oradores, em 

votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o 

Requerimento. Está conferida todas as Medalhas Tiradentes, a qual a cerimônia deve acontecer 

marcada com solenidade aqui na Câmara Municipal, e comunicaremos tanto os homenageados como 

os Srs. Vereadores para que façam presença na solenidade. Caso algum Vereador tenha que fazer aí 

algum pedido da medalha para que seja conferida, eu peço aos senhores que protocolem até amanhã 

(que é quarta-feira), à tarde, para ler e votar na próxima Sessão. Só que tem que ser até amanhã, 

porque a empresa que faz as medalhas não aceitará um prazo maior que esse. Então, aí não dá para 

eu abrir mais do que isso a exceção. Então, até amanhã (na quarta-feira), à tarde, para que possa abrir 

essa questão. Dia 28 de abril, quinta-feira, às 19h, no Plenário da Câmara Municipal será a Sessão 

Solene de Conferência da Medalha Tiradentes. Chegará o convite, mas fica convocado pela 

Presidência, a Sessão Solene para o dia 28 de abril de 2022, quinta-feira, às 19h, no Plenário da 

Câmara Municipal de Sumaré. Aproveitando e falando de Sessão, antes de ir para o próximo 

Requerimento, nós recebemos pedidos da Diretoria da Câmara e da Diretoria de Tecnologia da 

Informação da Câmara que terá um reajuste nos sistemas de transmissão da Câmara, melhorando 

para a população o acesso e também garantindo mais segurança na tecnologia. Para isso, a empresa 

que cuida desse trabalho precisa dos dias 23, 24, 25 e 26 de abril para que eles possam mexer no 

sistema. Nesse sentido, eu peço permissão ao Plenário, porque dia 26 cai Sessão. Então, eu peço 

permissão ao Plenário se nós podemos alterar a Sessão para o dia 27, que seria uma quarta-feira. Se 

os senhores quiserem nós podemos fazer de manhã a Sessão, por conta da alteração, para poder, às 

vezes, os senhores já marcaram outros compromissos. Então, eu só quero ouvi-los, e aqui no Plenário 

deliberar para que eu possa fazer a convocação. A manutenção do sistema (corretiva do sistema) 

acontecerá dia 23, 24, 25 e 26, então, são quatro dias; na quarta-feira (dia 27) já podemos realizar a 

Sessão. Então, eu pergunto aos senhores se os senhores querem sugerir algum horário ou se eu 
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mantenho no dia 27, no mesmo horário, na quarta-feira, no mesmo horário. A Sessão dia 28, a 

Solene. Pode ser quarta-feira de manhã? Tem alguma objeção? [Risos] “Orador não identificado”: 

Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Pode ser? “Orador não identificado”: Pode 

ser, por mim. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Quarta-feira às 10h da manhã, tudo bem para os 

senhores? Então, alguma objeção? Tá. Vereadores, alguém tem alguma objeção? Pergunto ao 

Plenário se a Sessão pode acontecer no dia 27 de abril, às 10h da manhã, tudo bem? Os Protocolos 

serão e deverão acontecer até o dia 26, às 5h da tarde, tá? Então, todos Protocolos de Moções, 

Projetos de Lei, Indicações, qualquer outra conferência deve acontecer no Plenário na Secretaria dia 

26, até às 5h da tarde, porque o que não estará em funcionamento será o Plenário, mas a Câmara 

estará em pleno funcionamento. Então, eu pergunto ao Plenário se pode ser dessa maneira: os 

favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovada, então, a Sessão 

Ordinária do dia 26 de abril, que seria às 3h da tarde, passa a ser dia 27 de abril às 10h da manhã, 

com o protocolo do dia 26 de abril até às 17h. Muito obrigado. Peço ao Secretário que apresente o 

próximo Requerimento. “1º Secretário “André da Farmácia”: Requerimento n. 56/2022, autoria 

do Exmo. Presidente Willian Souza. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Solicito a V. Exa. que faça a 

leitura, na íntegra, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, considerando que é papel dessa Casa de Leis Legislar, fiscalizar 

questões relacionadas ao interesse público no âmbito do Município de Sumaré, e deste Parlamentar 

defender e fazer cumprir as Constituições Federal, Estadual, Lei Orgânica do Município e demais 

Legislações vigentes. Considerando a importância de acompanhamento e fiscalização sobre a 

qualidade da água fornecida pela empresa concessionária a fim de que seja garantida a continuidade 

do serviço público nos termos da Lei 8987, de 13 de fevereiro de 1995, e do Código de Defesa do 

Consumidor Brasileiro. Considerando que a Lei 8987, de 13 de fevereiro de 1995, estabelece que 

cabe à concessionária de serviços públicos cumprir e fazer cumprir as normas do serviço e as 

cláusulas contratuais da concessão. Considerando que os recentes relatos recebidos por este Vereador 

a respeito das obras de recapeamento asfáltico realizadas pela concessionária de serviços públicos e 

abastecimento de água e de esgotamento sanitário do Município de Sumaré dão conta de 

intervenções mal feitas, deixando desníveis e buracos que acarretam em outros problemas para os 

munícipes (conforme fotos em anexo). Considerando a importância de manter a qualidade do asfalto 

para garantir as condições de rolamento, comodidade, segurança, por exemplo, o asfalto com 

qualidade garante que os veículos transitem com maior segurança e rapidez já que a aderência dos 

pneus é mais eficaz em um asfalto com qualidade, além de reduzir substancialmente a poeira em um 

determinado setor. Considerando o disposto da Lei Municipal 5913, de janeiro de 2017, sobre a 

obrigatoriedade da concessionária de serviços de saneamento de água e esgoto providenciarem a 

restauração de logradouros públicos danificados. Considerando também o disposto da Lei Municipal 

6368, de junho de 2020, alterando o dispositivo da Lei Municipal 5913, sobre a obrigatoriedade das 

concessionárias de serviços de saneamento de água e esgoto providenciarem a restauração de 

logradouros públicos danificados. Pelo presente, na forma regimental, requeremos, após ouvido o 

Plenário, que seja oficiado o Exmo. Sr. Prefeito Municipal, e a ele solicitado que caminhe à empresa 

BRK Ambiental Sumaré S.A. (BRK Ambiental ou concessionária, concessionária do serviços 

públicos de abastecimento de água e de esgotamento sanitário no Município de Sumaré), para fim de 

realizarem a manutenção adequada, conforme disposto das Lei aqui supracitadas dos buracos que são 

abertos em vias públicas, tais como: ruas e avenidas, em decorrência de obras realizadas pela 

concessionária BRK Ambiental para a manutenção do sistema de saneamento básico do Município 

de Sumaré. Nesse sentido, solicito ainda que: em caso de descumprimento das Leis, que a 

concessionária seja multada conforme previsão legal, sobretudo, que a BRK Ambiental encaminhe 
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para este Parlamentar as notificações de multas recebidas pela concessionária de saneamento básico 

que foram emitidas entre os meses de janeiro de 2017 até março de 2022. Sala das Sessões, 12 de 

abril de 2022. Exmo. Presidente Willian Souza”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento de 

n. 56/2022, de autoria do Vereador Willian Souza, à empresa BRK Ambiental Sumaré S.A. (BRK 

Ambiental ou concessionária, concessionária de serviços públicos de abastecimento de água e de 

esgotamento sanitário do Município de Sumaré) está em discussão. Srs. Vereadores, eu vou usar a 

Tribuna em outro momento, então, peço ao Plenário que compreenda o uso dessa cadeira para esse 

simples comentário, porque na Tribuna eu devo abordar um assunto da BRK também, mas um 

assunto mais complexo. Mas eu gostaria de passar aos senhores e pedir aos senhores, é um 

Requerimento que não está pedindo informações, ele está pedindo providências. É um Requerimento 

que vai basear aqui uma Ação Judicial. Nós somos testemunhas que o Prefeito Luiz Dalben lançou o 

Programa de Recape Contínuo nessa Cidade, e que está recapeamento todas as ruas da nossa Cidade; 

as ruas que ainda não chegaram, Vereador Raí, receberão o recape. O Prefeito prometeu, inclusive, 

publicamente, que deve chegar ao final do seu mandato com 100% das ruas recapeadas na Cidade de 

Sumaré, o que é um avanço importantíssimo para a nossa Cidade. O que nos chama a atenção e o que 

nos preocupa é que, enquanto o Prefeito e a Prefeitura vai fazendo a manutenção das ruas, o recape 

de todas as vias públicas e dando qualidade de vida no nosso asfalto, nós vamos tendo a empresa 

BRK que vai destruindo todas as ruas, operando como um tatuzinho da Cidade de Sumaré: porque 

enquanto a gente arruma, ela vai e destrói, abre o buraco. E aí, não é só isso, nós temos uma série de 

medidas que nós temos que apresentar. Primeiro, que eu apresento aos senhores e vou dividir em tela 

as fotos com os senhores. Dá uma olhada. Por gentileza, pode passar, Mesquita, que daí eu vou 

explicando. Olha, essa foto, por exemplo, ela é de uma manutenção feita pela concessionária, certo? 

E ela tem uma boca ali de esgoto, né? E o que é que acontece nessa questão? Olha como está fechado 

em volta dela. É praticamente uma lombada, né? Inadequada, de qualquer maneira. Pode ir passando 

a outra foto, por gentileza. Essa é uma outra, é uma ligação de água na casa de alguém, não é? Que, 

aliás, custa um absurdo de caro, é por metro que as pessoas pagam, a conta ninguém consegue 

chegar, existe uma Ação minha no Ministério Público, no mandato passado, tentando entender o 

cálculo que eles fazem para cobrar tão caro da população. E olha a maneira que foi fechado! Dá uma 

olhada, os senhores - pode passar -, essa acaba sendo a mesma - pode ir à frente -, essa é uma outra, 

né, um outro buraco que também foi aberto pela concessionária. Pode ir passando. Olha essa outra 

ligação de água, dá uma olhada para os senhores verem, a casa é nova, né, está ali colocada a casa, e 

bem na frente da casa uma lombada sem permissão da Secretaria de Trânsito. Pode passar aos 

demais. Mais uma ligação de água, olha a maneira, pela foto os senhores já podem perceber o relevo 

do asfalto, né? Pode passar a próxima. Essa daí é uma outra manutenção, e essas ruas que eu estou 

mostrando foram recapeados pelo Programa de Recape Contínuo, não é um asfalto velho. Parece 

velho, porque eles deixam sem manutenção, sem cuidado necessário. Nesse ponto está afundando! 

Pode passar. Nós temos esses detalhes que nós colocamos aqui, e nós visitamos hoje, pela manhã e 

ontem à noite, mais de 20 pontos entre o Jardim Minezotta e Nova Terra, que estão dessa maneira. O 

que nos chama a atenção é que nós temos algumas obrigatoriedades: pela Lei 5913, de 20 de janeiro 

de 2017, o Prefeito Municipal Luiz Dalben estabeleceu a regra para que pudesse ser feito o 

fechamento dos buracos abertos pela concessionária BRK. Aqui nós temos o prazo que deve ser 

obedecido e nós temos as maneiras. Importante dizer o seguinte, no Art. 4º da Lei 5913, de 20 de 

janeiro de 2017, diz o seguinte: “Deve ter um tapume quando é aberto”, quando abre, tem que ter um 

tapume. A Câmara votou aqui, em 2017, nós estávamos aqui na Legislatura, debatemos um longo 

período, ajudamos na formalização da Lei, e tem que ser colocado um tapume, o que não acontece. A 

Lei 6368, de 19 de junho de 2020 (da minha autoria), ela estabelece a maneira que a concessionária 
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deve colocar o tapume e aumenta os valores da multa. Então, nós temos duas Legislações: a do 

Prefeito Municipal Luiz Dalben, que estabelece como deve funcionar; e temos uma da minha autoria, 

aprovado por unanimidade por essa Casa, estabelecendo dessa maneira. E nesse Requerimento nós 

estamos pedindo à Secretaria de Obras, Srs. Vereadores, e à Secretaria de Serviços Públicos que 

convoque a concessionária, estabeleça as multas para ela, multas o mais caro possível! 

Absurdamente não pode acontecer dessa maneira: uma destruição da nossa pavimentação do 

Programa de Recape Contínuo, lombadas inadequadas, buracos que ficam abertos mais de 72 horas, 

não tem qualidade no serviço, não tem uma regra a ser estabelecida pela empresa. E nós precisamos 

que esses buracos parem de acontecer! Essa manutenção que deve ser feita e que não deve ter a 

destruição, por isso eu peço aos senhores a aprovação desse Requerimento. E essas imagens que eu 

fiz do Jardim Minezotta e Nova Terra, ela, do Jardim são Gerônimo, ela é apenas uma demonstração 

da maneira que está a Cidade de Sumaré inteira: da periferia ao centro, dos quatro cantos da Cidade 

nós estamos vivendo uma destruição dessa concessionária. Então, eu peço aos senhores o voto 

favorável a esse Requerimento e, se quiserem subscrever, será uma grande honra para ganhar essa 

força. Está em discussão o Requerimento. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Ulisses Gomes. 

“Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu peço autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Sr. Presidente, eu quero só 

relembrar que parece que esse pessoal da BRK, eles não têm muito respeito com essa Casa, não, 

viu?! Eu estou vendo o senhor lendo, quero parabenizar aí pelo Requerimento, em primeiro lugar, V. 

Exa., eu acho que ele vem numa boa hora para relembrar. Porque essa diretoria da empresa, eles 

estiveram aqui prestando alguns esclarecimentos, e eles, naquele dia, eles entendia a nossa 

preocupação, que era a questão das lombadas. Eles até acharam... acharam interessante, né, a nossa 

fala, porque eles iam melhorar, eles iam melhorar o trabalho que eles estavam fazendo, mas tudo 

indica que eles pioraram. Eles não consideraram... desconsideraram, eu estou percebendo que eles 

desconsideraram tudo aquilo que eles falaram aqui e pioraram o serviço deles. Então, o 

Requerimento vem numa boa hora, e nós não pode deixar isso passar despercebido, não, porque não 

foi isso que eles conversaram aqui, não foi isso o compromisso que assumiam, que eles iam 

melhorar, eles iam conversar com a empresa que estava executando o trabalho para melhorar e fazer 

um serviço de qualidade, e aí pioraram o serviço. Eu acho que é hora da gente chamar a atenção, 

acho que o Requerimento vem numa boa hora. Parabéns, Presidente! E meu voto é favorável a esse 

Requerimento. “Vereador “João Maioral”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “1º Vice-Presidente 

“Lucas Vieira Agostinho”: Questão de ordem do Vereador Lucas, depois do Vereador João 

Maioral. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, peço autorização para falar do 

local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira 

Agostinho”: Presidente, eu queria te dar os parabéns pelo Requerimento. Já teve dois Requerimentos 

de minha autoria nesse mesmo sentido aqui na Câmara; o que me entristece é que a BRK, ela só faz, 

ela só vem com serviço de qualidade no que a gente cobra ela. Quando a gente pressiona ela, quando 

a gente aponta os erros nos endereços, ela vai lá e faz um serviço de qualidade. E esse serviço tem 

que ser feito de qualidade no Município inteiro, independente se foi apontado por Vereador ou não. É 

inadmissível a forma que eles estão fazendo essa manutenção, eles fazem... eles fazem uma ligação 

de água, quando não tem a lombada, afunda o asfalto, tem um afundamento do asfalto; os PVs, a 

mesma coisa, quando eles não deixam PV alto, na onde que acaba trazendo um transtorno ali para o 

motorista, com poucos dias, pela falta de... pela, a má qualidade do serviço prestado ali, a 

compactação do solo, não sei se a qualidade do asfalto que eles estão usando ali, acaba afundando. 

Então, o Requerimento da autoria do senhor está de parabéns, peço autorização para subscrever junto 
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com o senhor esse Requerimento, e tem o meu voto favorável, Presidente. Obrigado. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Vereador João Maioral. “Vereador “João Maioral”: Autorização para falar daqui 

mesmo, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “João Maioral”: 

Sr. Presidente, Srs. Vereadores, primeiramente, quero parabenizar o Presidente, Vereador Willian 

Souza, pelo Requerimento, um Requerimento importante e que vai... e também parabenizar o 

Vereador Ulisses, que relembrou muito bem, que há poucos dias que estiveram aqui (vamos falar 

poucos dias que estiveram aqui) foram muito questionados sobre essa questão do buraco que eles 

tapam muito mal tapado, que deixa uma hora afundado, outra hora uma lombada. Quer dizer, então, 

foi reclamado, assumiram o compromisso de providenciar com a empresa para que fosse feito 

certinho, de acordo que exige a Lei. Mas, infelizmente, foi, parece, assim, dizendo para eles: “Olha , 

continua fazendo que está excelente”, que, na verdade, piorou. Porque hoje lá, já estive lá nas 

Nações(*) esses dias, precisou ligar urgente, que a... tinha, inclusive, uma casa de uma pessoa lá que 

estava trincando, porque do jeito que eles largaram o baque do ônibus era muito forte, e a casa da 

pessoa da pessoa estava trincando. Quer dizer, então, eles estão causando... é um problema grave 

onde já fez recape, além de problema sério para o morador, que aquele baque que o ônibus dá, ele é 

muito violento e ele tem feito... trincado vários imóveis. Até, porque, nossa região lá, a gente sabe 

que é uma região de muito eucalipto, a terra de eucalipto é uma terra já meia problemática pelo... por 

plantio de eucalipto, e isso aí tem gerado sérios problemas para a população. Parabéns do 

Requerimento, e peço também autorização para assinar o Requerimento. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Será uma honra a assinatura de V. Exa., do Vereador Ulisses, do Vereador Lucas, e 

obrigado pelos comentários dos senhores. Continua em discussão. [Falas sobrepostas] “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem... peço 

autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Quero dar os parabéns ao senhor pelo Requerimento, já pedi para 

subscrever, que o senhor já autorizou. Ontem eu estava fazendo algumas visitas, que eu costumo 

andar bastante lá na região que eu moro, e o pessoal estava fazendo uma ligação de esgoto na Rua 

Guarujá, lá no Maria Luiza, próximo à Escola Roncolatto (que a gente visitou há pouco tempo) e 

pasmem vocês aí, eles erraram o corte, eles cortou a rua três vezes, tem um X lá agora, que no fim 

eles cavoucaram. E aí o Zé da Cocada lá, né, que eu parei lá para conversar com ele, ele falou assim: 

“Olha, que absurdo aqui, olha, o pessoal cortou aqui de eu utilizar uma caixa que eu fiz...”, querer 

jogar esgoto de quatro casas no esgoto que o... que o Zé da Cocada tinha feito, e ele falou assim: 

“Não, aqui não, essa caixinha aqui, ela é minha, eu que fiz com o meu dinheiro, vocês levam lá para 

baixo lá”. Porque eles queriam cobrar do morador, pelo jeito, um valor, né, porque era mais extenso, 

era mais longo o caminho do esgoto, e eles queriam encurtar usando a caixinha do Zé. O Zé pegou e 

falou assim: “Não”. Mas, no fim das contas, eles acabaram fazendo um X lá. Lá já tem um buraco 

bem grande, por causa de água que - água com asfalto não combina, todo mundo sabe - e agora vai lá 

ter uma lombada em X, né, que é o trabalho que eles têm feito aí. Eu acho que disposto o trabalho 

que eles fazem aí, deveria ser julgado como dano ao patrimônio público, porque eles estão acabando 

com o patrimônio da Cidade, né? Foi uma dificuldade tão grande de poder trazer esse recape aí, o 

Deputado Dirceu Dalben trabalhando no Estado, conseguindo recurso, o Prefeito apertando o 

orçamento para destinar dinheiro aí para esses recapes, aí o pessoal faz um xadrez na nossa Cidade 

aí, né? Quando não é alto (igual vocês falaram aí), é baixo demais; quando não é alto, nem baixo, 

eles fazem o serviço duas vezes, porque não fazer o reparo lá, eles deixam com vazamento. E aí toca 

a gente, o pessoal acha que a culpa é da Prefeitura, aí acredito que procura quase todos os Vereadores 

aqui, e lá vai a gente ligar para a BRK. Esses dias na Rua 12, do Parque Itália lá, ficou buraco lá, eles 
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têm 72h para tampar. E a Beth lá com o esposo dela (carinhosamente chamado de Fuminho), eles 

ficaram lá mais ou menos uns três meses lá pedindo, e a gente pedindo ligando para o Rodrigo, do 

qual sentou aqui e se comprometeu em fazer um serviço diferenciado. A empresa, agora que está 

fazendo os reparos, é de Piracicaba, pelo jeito, eles trocou. E trocou os seis por meia dúzia, pegou 

uma pior. Então, eu... Parabéns aí ao Presidente! E espero que a Prefeitura consiga notificá-los e 

fazer com que o serviço de qualidade deles melhore para a Cidade. Obrigado. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Continua em discussão o Requerimento. “Vereador “Antônio dos Reis 

Zamarchi”: Questão de ordem. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Alan Leal. “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Peço autorização para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, parabéns pelo Requerimento, também 

peço autorização para subscrever. É, alguns lugares eles estão fechando, né? Mas, por exemplo, lá na 

Rua 10 em frente ao n. 8, do Recanto das Árvores, desde o dia 10 de março... está aqui a foto aqui 

da... que o munícipe me mandou, já fizemos vários pedidos, e eles não taparam o buraco ainda. 

Então, além deles criarem lombadas na Cidade, eles estão deixando buracos abertos aqui. Então, 

realmente, esse Requerimento é muito importante; e essa empresa, realmente, tem brincado com os 

munícipes da nossa Cidade. Obrigado, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Requerimento 

continua em discussão. O Vereador Antônio dos Reis Zamarchi, com a palavra. “Vereador 

“Antônio dos Reis Zamarchi”: Me permite falar daqui mesmo? “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido, Excelência. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Sr. Presidente, Srs. Vereadores, 

quando eu vejo essa discussão, acabo me atentando lá atrás, quando nós éramos o DAE ainda. 

Primeiro, eu queria parabenizar o autor do Requerimento pela iniciativa. E que sempre o DAE fazia 

ligação já na calçada, que nós tinha, assim que nós assumimos o primeiro mandato de Vereador, nós 

colocamos essa situação. Todo asfalto feito teria que deixar a ligação de água e esgoto já na calça 

para não quebrar o asfalto, porque antes quebrava eles todo o asfalto. O DAE cumpria certinho essa 

determinação, tanto é que nós não tínhamos esses cortes; assim que passou a ter concessão, ela 

passou a não cumprir essa Lei lá de trás. Nós tivemos a nossa felicidade, e os Nobres Pares dessa 

Casa aqui (do qual eu parabenizo, que foi votado unânime aqui nessa Casa), um Projeto de Lei que 

não passa a ser mais de minha autoria, foi de autoria da Casa inteira que nós votamos, nessas 

condições, para que eles cumprissem essa situação. E eles cumprem quando eles querem, já... quando 

a pessoa me procura, eu falo para eles que têm(*) cumprido, agora, toda vez eu vou ter que pedir 

para cumprir? Acho que a Lei não é minha, é da Casa, é de todo mundo. Então, está na hora de nós 

pedirmos agora o que é que se cumpra a Lei. Porque é inadmissível. Primeiro, eles alegavam que não 

davam para tirar da calçada, por quê? Ficava... a ligação ficava enfraquecida, a pressão da água. Eu 

provei para eles que não, eu falei: “Na minha casa são quatro ligações e a minha pressão de água é 

enorme”, não tem o porquê não tirar da calçada; e outra, e se fosse a ligação de água, é uma coisa, a 

de esgoto, esgoto não tem pressão, a rede é a mesma. E mais uma que foi falado aí, o Nobre 

Vereador, inclusive, o Requerimento fala isso, eles cobram 12 metros a ligação, chega a R$ 800 a 

ligação. E se 12 metros, como que é que vai cobrar 12 metros se a rede passa no meio da rua? O leito 

da rua inteirinha, com o tanto de calçada, muro a muro é 14 metros, essa é a norma nossa, do nosso 

Código de Obra, tira 2,5 de calçada a cada lado, sobra 9 metros de leito. Como se tem 9 metros de 

leito, eles vão cobrar 12 metros do meio da rua. Quando faz... ligação já no ramal da calçada, ela cai 

para 200 e poucos reais, além da economia, que é para o contribuinte, ainda deixa de arregaçar - uma 

palavra do mineiro - de detonar todo o nosso asfalto, porque detona, vira uma colcha de retalho. 

Como colocado aí, eles não têm, porque sabe que tem um tempo para compactar a terra, e não dá 

tempo para compactar. Vão compactar terra, acaba saindo aquelas lombadas, pô, já tem lombada 
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demais na rua, né? Agora, lombada da BRK, também, não dá! Então, parabéns pelo Requerimento, 

eu gostaria de assinar com V. Exa. também. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: Presidente, pela 

ordem. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Joel. “Vereador “Joel 

Cardoso da Luz”: Vereador Toninho, como que é a lombada lá em Minas mesmo que o senhor 

falou? Depois ele fala. Presidente, a questão do asfalto aí, cadê a Ares-PCJ que regula e fiscaliza o 

contrato? Quantas multas já aplicou na BRK em Sumaré por esses afundamentos e essas lombadas? 

Precisamos saber. Porque se já foi advertida, quantas multas já aplicou na BRK, na questão desse 

asfalto ruim, o afundamento ou a lombada que o senhor está mostrando para nós aí. Então, ela, ela 

tem que fiscalizar e tem que regular. Então, ela tem que também estar vindo aqui, ver essas questões 

desses asfaltos, acho que... “Sr. Presidente “Willian Souza”: Bem observado, Excelência. Aliás, a 

Ares-PCJ parece intocável, né? Eles não fazem absolutamente nada, a não ser aumentar a conta de 

água do povo. [Falas sobrepostas] “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Aumenta a conta de água, 

só aumenta a conta de água. “Sr. Presidente “Willian Souza”: E aí, esses dias, eu até estava 

andando pela rua, e um senhor falou assim para mim: “Por que vocês aumentaram a conta de água?”, 

não fomos nós que aumentamos a conta de água, a conta de água não vota na Câmara, é a Ares-PCJ, 

mas nós que acabamos pagando o pato. E lembro aos senhores na CPI, que a Ares-PCJ soltava notas 

de repúdio contra a Câmara quando a gente convocava, quando a gente pedia informações, eles são 

intocáveis. Só querem receber o dinheiro dos municípios para sobreviver, para pagar salários lá 

dentro, não fiscaliza, aumenta o valor da conta de água e passa pano para a BRK, é para isso que 

serve a Ares-PCJ. E se eles acham ruim nas nossas críticas, que venham no Plenário da Câmara 

provar ao contrário, que venham provar ao contrário! Nunca ninguém da Ares-PCJ veio a essa 

Câmara, desde que eu assumi a primeira legislatura em 2017 (posso falar desse período), nunca, 

nunca, nunca, nunca vieram de boa vontade aqui na Câmara. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Vereador Rudinei. “Vereador 

“Rudinei Olívio Lobo”: Inclusive, a gente, eu fiz um documento aí pedindo a convocação deles, e 

até hoje eles não deram a cara aqui. Estamos aqui aguardando, aqui. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Importante até a observação do senhor, para a gente verificar a legalidade, como é que está 

essa questão, para a gente tentar trazê-los aqui no Plenário. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Ulisses. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu acho que é isso que o senhor disse, essa... a 

Comissão, esse Conselho, só tem um papel: que é ferrar o Município, que é ferrar os moradores 

dessa Cidade, porque só trabalha para aumentar a tarifa de água, eles não trabalham para a outra 

coisa. Então o papel deles é um papel que... para nós aqui, não tem importância nenhuma, só para a 

BRK. Obrigado, Sr. Presidente. “Vereador “Joel Cardoso da Luz”: A tarifa e o serviço, né, que ela 

presta. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Exatamente. O Requerimento continua em discussão. Não 

havendo mais oradores-- [Falas sobrepostas] “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Questão de 

ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem Vereador Sirineu 

Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Peço permissão para falar do local. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Eu estive aqui, 

observando aqui a sua fala, e o senhor falou da SPCJ, e o me senhor falou uma palavra aqui: 

“sobreviver” o salário deles, eu não sei qual é o salário desse... desse cidadão que trabalham nessa, 

nessa Comissão, mas para... salário de sobrevivência é os meus, né, que ganha aí 1.600 e poucos 

reais, eu acho que o salário de um, de um cidadão desse aí deve ser muito, muito, né? Que a gente 

nem sabe, né, o quanto que é o salário deles. Eu acredito que ganham muito bem, não é só para 

sobrevivência, não, viu? É para algo mais... dá para comprar mais algumas coisinhas por aí. 

Obrigado, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento continua em discussão. 
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Não havendo oradores, em votação. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Hélio. “Vereador 

“Hélio Pereira da Silva”: Enquanto há votação, quero parabenizá-lo, tá, pelo Requerimento e pedir 

autorização para subscrever. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Será uma honra a assinatura de V. 

Exa. O Requerimento está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovado o Requerimento, e à disposição de toda a Casa para que subscreva. 

Terminada a leitura dos Requerimentos, passaremos, neste momento, à leitura e apreciação do 

Plenário das Moções realizadas pelos Srs. Vereadores. Para isso, solicito ao 1º Secretário, Vereador 

André, que apresente a primeira Moção, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Moção n. 100/2022: “Moção de Congratulação. Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, é com muita alegria, honra e satisfação que encaminho à Mesa Diretora dessa Egrégia Casa 

de Leis, que, de forma regimental, leia-se esta Moção de Congratulação para o Sr. Almir Francisco 

Ribeiro, carinhosamente conhecido como ‘Pompéu, amigo seu’, grande comunicador e morador da 

Cidade de Sumaré. Nascido em Marialva, Estado do Paraná, no dia 9 de janeiro de 1959; em 1980 

casou-se com Márcia Regina Vieira Ribeiro, tiveram dois filhos, Andreido Francisco Fabrício 

Ribeiro - perdão - Andreido Fabrício Ribeiro e Emerson Carlos Ribeiro. Mudou-se para Sumaré no 

ano de 1986, fazendo dupla com o irmão Assis José Ribeiro (Ponteado, apelido de Ponteado. 

Trabalhou como cobrador e vendedor da rádio Nova Sumaré AM-540, foi comunicador das extintas 

Rádio Rural FM, Sertaneja FM e Estúdio FM. No ano de 2009, em parceria com o amigo Ademar 

Orlando Santana Lima, criou o Projeto ‘Viola nos Bairros’ com o apoio da Secretaria de Cultura 

Esporte e Lazer, criou também a orquestra de violeiros Cidade Orquídea. Em 2012 se transformou 

em funcionário público, e atualmente presta serviço no Centro Esportivo Vereador José Pereira. É 

motivo de muito orgulho para nós prestar essa homenagem a uma pessoa muito querida no 

Município, que passou parte de sua vida prestando serviços tanto como artista, bem como ofício, 

como no ofício de seu trabalho como funcionário público. Sala das Sessões, 11 de abril de 2022. 

Exmo. Vereador Valdir de Oliveira”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 100/2022, de 

autoria do Vereador Valdir de Oliveira, de Congratulação para o Sr. Almir Francisco Ribeiro, 

carinhosamente conhecido como “Pompéu, amigo seu”, está em discussão. Não havendo oradores, 

em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada 

a Moção. Solicito ao Secretário que apresente a próxima Moção, por gentileza. “1º Secretário 

“André da Farmácia”: Moção 101/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, 

tenho a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Casa de Leis a presente Moção de 

Congratulação à jovem sumareense Stephany Aparecida da Silva de Lima, pela conquista do título 

Miss Real Sumaré 2022. Stephany Aparecida da Silva de Lima (ou Fany Lima, como é mais 

conhecida), tem 15 anos de idade, é filha de Adriana da Silva Barros e de Rodolfo Chagas de Lima 

(em memória), e mora no Jardim Vitória (na Cidade de Sumaré). Fany sempre teve grande vontade 

de ser modelo. A jovem, que já participou de vários concursos de beleza, admite que já sentiu 

vontade de abandonar seu sonho e atribui a Deus sua perseverança, pois sabe que existe um propósito 

maior para sua vida. Fany alcançou o título de Miss Real Sumaré em 2022 através de seletiva online, 

após passar por diversos testes de fotos e vídeos, sendo avaliada por júri técnico até ser escolhida 

para receber o título e representar a Cidade na etapa final do concurso. A jovem tem seus hobbies 

como brincar com animais, ler, dançar, cantar e tirar fotos. Sua conexão com os animais é algo tão 

intenso que faz sonhar com o curso de veterinária no futuro. Seu próximo objetivo é concorrer ao 

título de Miss Brasil Real, etapa final que acontecerá na Cidade de Campos de Goitacazes (no Rio de 

Janeiro). Como representante oficial de nossa Cidade na categoria juvenil, Fany tem se preparado 

com aulas de andamento, postura, passarela, fotogenia, oratória, marketing pessoal e inglês. Muito 
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além do seu charme, sua beleza e sua simpatia, Fany merece o nosso reconhecimento e apoio por 

demonstrar uma firme vontade de vencer e de superar os desafios da vida. Fany nos faz lembrar da 

importância de lidar com as críticas e com a opinião de outras pessoas, muitas vezes tentando nos 

desmotivar e que nossos sonhos e a nossa visão de um futuro melhor nunca serão bobeira ou perda 

de tempo. Sendo assim, com base nas razões acima expostas, solicito apoio de meus Nobres Pares 

pela aprovação da presente homenagem, solicitando, também, caso aprovado esta Moção, que seja 

transmitido o seu inteiro teor à homenageada. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022. Exmo. Vereador 

Silvio Cesar Coltro”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação a jovem 

sumareense Stephany Aparecida da Silva de Lima, pela conquista do título Miss Real Sumaré 2022, 

de autoria do Vereador Silvio Cesar Coltro, de n. 101/2022, está em discussão. Não havendo 

oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 17 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovada a Moção por essa Casa. Solicito ao Secretário... questão de ordem do Vereador Antônio dos 

Reis Zamarchi. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: O senhor me permite falar daqui? Eu 

gostaria-- [Falas sobrepostas] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Sim. “Vereador “Antônio dos 

Reis Zamarchi”: –que, se pudesse, registrar o meu voto favorável, eu estava atento aqui no... “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: No Projeto. “Vereador “Antônio dos Reis Zamarchi”: Projeto acabei 

não... “Sr. Presidente “Willian Souza”: Registro em Ata o voto do Vereador Antônio dos Reis 

Zamarchi favorável. Solicito ao 1º Secretário que apresente a próxima Moção, por gentileza. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Moção 102/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal 

de Sumaré, Silvio Cesar Coltro, Vereador dessa Casa de Leis, nos termos do art. 206 do Regimento 

Interno, apresenta ao Plenário a presente Moção de Repúdio contra a Agência Nacional de Energia 

Elétrica (Aneel), pelos motivos abaixo expostos. Considerando que a ANEEL, autarquia criada para 

regular o setor elétrico brasileiro, aprovou na última terça-feira (05/04) o reajuste médio de 13,8% 

das tarifas para consumidores residenciais da CPFL. Considerando que ao levarmos em conta todos 

os tipos de consumidores, o reajuste médio da CPFL será de 14.97% no ano. Considerando que o 

reajuste aprovado pela ANEEL e praticado pela CPFL excede todos os índices de inflação 

registrados em nosso país no mesmo período. Considerando a expressiva indiferença da ANEEL em 

relação a sofrimentos e desgastes da população com a recente alta geral dos preços, bem como aos 

impactos que o reajuste da energia elétrica causará em toda a cadeia produtiva e de consumo. E 

considerando, por fim, a insensibilidade demonstrada pela ANEEL quanto a realidade da situação 

financeira da população da nossa região, sobretudo, do povo da nossa Cidade de Sumaré. Este Nobre 

Edil apresenta, com grande indignação, a presente Moção de Repúdio, requerendo, este Parlamentar 

bem como os demais Vereadores que venham a subscrevê-la, que seja encaminhado o teor da 

presente manifestação ao diretor-geral da agência, Sr. Vereador André Pepitone da Nóbrega, 

endereçado à sede da Aneel, SGAN, quadra 603, módulo HIeJ, piso térreo, CEP: 70830-110, 

Brasília, Distrito Federal. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022. Silvio Cesar Coltro, Vereador”. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 102/2022, de autoria do Vereador Silvio Coltro, de 

Repúdio contra a Agência Nacional de Energia Elétrica (a Aneel), está em discussão. Não havendo 

oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 14 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovada a Moção de Repúdio. Solicito ao Secretário que faça a leitura do próxima Moção, por 

gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: Moção 103/2022: “Exmo. Sr. Presidente da 

Câmara Municipal de Sumaré, Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização. 

Apresento a essa Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e 

Parabenização ao pastor Reinaldo Ramalho de Toledo, pela sua trajetória e pela contribuição aos 

munícipes de Sumaré. Reinaldo Ramalho de Toledo, filho de Salvador Ramalho de Toledo e Luiza 

Maria de Toledo, nasceu em 24/07/61, paulistano da zona leste, bairro do Tatuapé da cidade de São 
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Paulo. Em 1967, na mesma região, começou seu estudo primário na escola pública, retornando em 

1980 e concluindo o segundo grau em 1982. Em 1981 iniciou a sua carreira profissional como 

soldado da Polícia Militar do Estado de São Paulo pela região norte da mesma cidade; e em 2011 

encerrando os seus 30 anos de serviços prestados pela Região Metropolitana de Campinas, 

aposentou-se como oficial 2° Tenente. Em 1985, ainda pela região da zona leste de São Paulo, 

conheceu e casou-se com Vera Lúcia, e deste casamento nasceram três filhos: Natali (em 1985), 

Natasha (em 1987), Abner (em 1987), e em 2006 e na Cidade de Paulínia, Sumaré, nasceu 

Guilherme...” Perdão, Sr. Presidente, vou reler o parágrafo. “Em 1985, ainda pela região da zona 

leste de São Paulo, conheceu e casou-se com Vera Lúcia, e deste casamento nasceram três filhos: 

Natali (em 1985), a Natasha (em 1987), o Abner (também em 1987), e em 2006, na cidade de 

Paulínia (São Paulo), nasceu Guilherme; todos possuem e assinam com o sobrenome Ramalho de 

Toledo. Hoje, avô, possui quatro netos: o Enzo, a Maria Luiza, Isabel e Benício, frutos dos 

casamentos dos seus três primeiros filhos. Em 1988, ainda pela Cidade de São Paulo, se converteu a 

evangelho, no mesmo ano foi batizado nas águas pela Igreja Assembleia de Deus Ministério Belém, 

e por volta de 1992 cursou a faculdade de teologia, passando a pastorear igreja do mesmo ministério 

pela região da zona leste, setor de São Mateus. Em 1995 mudou de residência da Cidade de São 

Paulo para a Cidade de Sumaré; em 1996 e até a presente data, pastoreia a Igreja Evangélica Cristo 

Vivo, pelo bairro do Maria Antônia, em Sumaré (São Paulo). Em 2013, na Faculdade Anhanguera da 

Cidade de Sumaré concluiu o nível superior bacharel na área de serviço social, formando-se em 

assistente social. Atualmente é Secretário do Conselho de Pastores de Sumaré, a A-L-P-E-S (a 

Alpes). Pelo exposto, Sr. Presidente, requeiro, na forma regimental e, depois ouvido o Plenário, que 

conste na Ata desta Sessão a referida Moção de Congratulação, Aplausos, Louvor e Parabenização 

ao Pastor Reinaldo Ramalho de Toledo. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022. Sirineu Araújo, 

Vereador”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 103/2022, de autoria do Vereador 

Sirineu Araújo, de Congratulação ao Pastor Reinaldo Ramalho de Toledo, está em discussão. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador André. “1º Secretário “André da Farmácia”: Peço... peço 

para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: Sr. Presidente, gostaria de parabenizar o Exmo. Vereador Sirineu Araújo, o Pastor 

Reinaldo é amigo da nossa família há mais ou menos uns 15 anos, casado com a Pastora Vera, que 

também foi, que saiu candidata pelo Partido Social Cristão (PSC). Quero parabenizar, Sirineu, muito 

bem elaborada a Moção para uma pessoa espetacular, que eu tenho a alta estima, viu? E gostaria de 

solicitar ao senhor para que pudesse subscrever a mesma. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vereador Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Está aberta a toda a Casa. Eu 

peço aí o voto para o Pastor Reinaldo. Quem não conhece precisa conhecer essa pessoa. Eu conheci, 

né, fui convidado para ir à igreja, e eu conheci o pastor Reinaldo, é um homem de uma sabedoria e 

tanta, é um homem de Deus, é uma pessoa que, de verdade, é um ser, é um ser humano que... de um 

coração que não é dele. Então, eu peço o voto aí para os Nobres Vereadores, né, para o Pastor 

Reinaldo. Muito obrigado, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em discussão. 

Não havendo mais oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 16 votos favoráveis, nenhum 

voto contrário, está aprovada a Moção de n. 103/2022. Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da 

próxima Moção, por gentileza. “2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Moção n. 104/2022: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, tenho a honra e a satisfação de apresentar a 

esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de Congratulações ao advogado Sr. Edson Pereira dos 

Santos, cidadão residente no Município de Sumaré. Sabendo da importância de reconhecer o trabalho 
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desempenhado pelos empreendedores e profissionais liberais do nosso Município, apresento a 

presente Moção de Congratulações ao advogado Sr. Edson Pereira dos Santos. O Sr. Edson Pereira 

dos Santos nasceu em 7 de maio de 1965, no Município de Guaraci, Estado do Paraná. Filho de José 

Pinto dos Santos e Rosa Maria Pereira dos Santos, casado com Vilma Franco Lopes dos Santos, tem 

dois filhos: José Augusto Lopes dos Santos (de 32 anos) e Carlos Eduardo Lopes dos Santos (de 29 

anos). O Sr. Edson Pereira dos Santos já trabalhou na área de recursos humanos, em empresa 

multinacional, o Wabco(F) do Brasil, por 25 anos, mas dedicou grande parte da sua vida na 

advocacia (área na qual ainda atua como advogado trabalhista, civil e previdenciário). O 

homenageado é morador de Sumaré desde o ano de 1978, se formou em Administração e depois em 

Direito pela Pontifícia Universidade Católica de Campinas. As atividades do seu escritório de 

advocacia Pereira dos Santos Advogados e Associados, que hoje está instalada na Rua Goianésia, n. 

639, no bairro Jardim Dall'orto (em Sumaré), iniciaram-se em abril de 2022, quando começou a fazer 

os atendimentos em um dos quartos da sua residência. Nesse mês de abril de 2022, o seu escritório 

está completando 20 anos de atividade. Atento à prática da caridade e desempenhando o seu papel 

como cidadão, já atuou em prol do Instituto Boldrini, tendo sua vida marcada pela atuação em prol 

dessa causa social. O Sr. Edson Pereira dos Santos, ao longo de tantos anos de exercício da 

advocacia, sempre recebeu os seus clientes com respeito e seriedade, disposto a lutar pela justiça, 

enfrentando diariamente, muitos desafios; e é também um empreendedor que, através do seu 

trabalho, auxilia na movimentação da economia e do desenvolvimento do nosso Município, gerando 

empregos diretos e indiretos. Portanto, com grande alegria e satisfação, após ouvido o Plenário, 

solicitamos que seja encaminhado a referida Moção de Congratulações ao homenageado, Sr. Edson 

Pereira dos Santos, e será entregue em mãos. Sem mais, para o momento, aguarda-se a aprovação do 

mesmo nos termos regimentais. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022. Alan Leal, Vereador”. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de Congratulação ao advogado Sr. Edson Pereira dos Santos, 

cidadão residente no Município de Sumaré, de autoria do Exmo. Sr. Vereador Alan Leal, está em 

discussão. Moção de n. 104/2022. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do autor da Moção. “Vereador 

“Alan dos Santos Leal”: Peço autorização para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Concedido. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Gostaria de pedir aos nossos Pares aqui que votem 

essa Moção do Dr. Edson. Lembrando que o seu escritório, Pereira dos Santos completa 20 anos de 

advocacia aqui no nosso Município, o Dr. Edson representa a nossa advocacia, que faz um trabalho, 

já fez um trabalho social na nossa Cidade. Então, eu gostaria de pedir que vocês votem a favor dessa 

Moção. Obrigado, Presidente. “2º Vice-Presidente “Silvio Cesar Coltro”: Questão de ordem, Sr. 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Silvio Coltro. “2º 

Vice-Presidente “Silvio Cesar Coltro”: Primeiramente, parabenizar você, Alan, pela Moção, e pela 

pessoa que você está homenageando aí, o Dr. Edson, pessoa muito querida no Município de Sumaré, 

atuante não só na área da advocacia, mas em toda a área esportiva, social. Então, parabéns, parabéns 

pela indicação! Parabéns, Edson! Nada mais justo do que essa homenagem para você. E peço 

autorização, Alan, para poder subscrever a presente Moção. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: 

Está aberta a toda Casa, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em discussão a 

Moção. “Vereador “José Adilson Pereira dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador Pereirinha. “Vereador “José Adilson 

Pereira dos Santos”: Eu quero parabenizar o Nobre Vereador Alan e pedir permissão para estar 

subscrevendo essa Moção. Até mesmo, não tenho assim, não conheço o Dr. Edson, né, mas pelo 

sobrenome, Pereira dos Santos, jamais eu ia deixar de votar, e pedir voto para os Nobres 

companheiros, colegas. [Risos] “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em discussão. 
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“Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Rudinei Lobo. “Vereador “Rudinei Olívio Lobo”: Peço 

autorização para falar daqui. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “Rudinei 

Olívio Lobo”: Pereirinha, eu não tenho dúvida, viu? O Dr. Edson, não sei este eu conheço ele 

primeiro, ou ele conhece eu, ele é morador muito antigo assim num bairro que a gente mora, 

inclusive, o escritório dele é vizinho da minha casa, e falar do Dr. Edson aqui é fácil, é uma pessoa 

muito boa, família, todo mundo ama, referência na nossa região, é sempre um prazer quando alguém 

pergunta assim para a gente, né, o pessoal procura a gente lá no bairro: “Ah, você conhece um 

advogado bom?”, “Dr. Edson”, né, doutor? E sempre quando a gente tem a oportunidade de ir lá 

conversar com ele, muito bem atencioso, muito profissional, né? Parabenizar também (não está na 

Moção), mas o filho dele que seguiu os passos dele na advocacia, ele tem um outro filho que mexe 

na parte de engenharia, mas é uma família de referência na nossa Cidade, no nosso bairro, e um 

profissional aí que é muito qualificado. Que Deus te dê muita sabedoria, muita saúde, né, e mais, que 

o escritório passe de 20 para 120 anos! Deus te abençoe! “Vereador “Gilson Gomes Ferreira”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Gilson Caverna. “Vereador “Gilson Gomes Ferreira”: Peço permissão para mim falar daqui 

mesmo. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido. “Vereador “Gilson Gomes Ferreira”: Meu 

Nobre Vereador Alan, parabéns pela Moção, Dr. Edson é uma pessoa, já pedi muita ajuda para ele, 

ele é uma pessoa que sempre está ajudando, e o filho dele também. E também quero falar para o 

nosso Vereador Pereirinha, que sobrenome é sobrenome, né, Pereirinha? E parabéns para você 

também, viu, Presidente? E que Deus abençoe a todos! Parabéns, Presidente, muito obrigado e 

obrigado Vereador Alan! “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, está em votação. Quero cumprimentar aqui o Vereador Alan pela Moção de 

Congratulação, e cumprimentar Dr. Edson, que muito nos honra com a sua presença aqui nessa tarde, 

e também por essa Moção. Quando alguém recebe uma Moção nessa Casa, é um reconhecimento 

público e notório do trabalho, da dedicação. Parabéns, Dr. Edson! Parabéns, Vereador Alan! Eu 

declaro encerrada a votação: 17 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovada a Moção. 

“Vereador “Alan dos Santos Leal”: Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Questão de ordem do Vereador Alan Leal. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Gostaria 

de pedir autorização para o homenageado fazer uso da Tribuna. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

pedido de V. Exa. é regimental, pelo Art. 129 Inciso I, II e III do Regimento Interno dessa Casa, eu 

confiro o uso à Tribuna para agradecimento do Dr. Edson Pereira dos Santos. Fique à vontade, 

doutor, seja bem-vindo a essa Casa de Leis. A Moção está aprovada por 18 votos favoráveis e 

nenhum voto contrário. “Sr. Edson Pereira dos Santos”: Boa noite a todos, através do Sr. 

Presidente. Eu não poderia deixar de passar um “oi” especial para o... primeiro, o Caverna; desculpa 

Alan, é que o Caverna a gente vem, se conversa em Nova Veneza faz muitos anos, né, assim como o 

Rudinei, né, que, na verdade, a gente se conhece já desde criança lá no bairro, tá? Sem falar do 

mineiro, né? Que é outro fundador do bairro. [Risos] Parabéns a todos, né? E, especialmente, 

obrigado, Alan, tá? E não posso esquecer, desculpa, não posso esquecer de lembrar do Silvio, o 

Silvio tem uma relação com a família - não é, Silvio? - Obrigado! Isso! Isso aí, tá?! Então, é uma 

honra para nós receber essa Moção, ficamos muito felizes com isso, é uma, realmente, uma 

satisfação para mim e para a minha família. Agradeço também ao meu filho que está aqui presente, a 

minha nora, tá? E o Simão, que é um grande, outro grande amigo nosso, tá? Uma boa noite a todos e 

muito obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado, doutor, obrigado pela participação do 

senhor. Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da próxima Moção. “2º Secretário “Rodrigo 

Dorival Gomes”: Moção n. 105/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, 
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temos a honra e a grata satisfação de apresentar a esta Egrégia Casa de Leis a presente Moção de 

Congratulação para o Sr. Argentino Marques Ferreira pelos bons préstimos prestados à comunidade 

sumareense, em especial aos moradores do Parque Bandeirantes e toda a região da Área Cura. 

Argentino Marques Ferreira é mineiro por nascimento, entretanto, morou a maior parte de sua vida 

em Sumaré, na região da Área Cura, mais especificamente no Parque Bandeirantes. Hoje, com 87 

anos, nove filhos, 15 netos e quatro bisnetos, S. Argentino é um homem de legado, construído junto 

de sua companheira, D. Maria do Carmo Ferreira. Trabalhando como metalúrgico, Argentino, em 

seus momentos fora da fábrica, ajudou a construir e desenvolver a Paróquia de Santa Barbara. 

Através da paróquia, catequizou muitas crianças e jovens de toda Sumaré, em especial, é claro, da 

Área Cura. Trabalhou por mais de 40 anos na mesma fábrica. Fora dela, o mesmo tempo que se 

dedicava para a sua própria construção pessoal, para trazer para sua casa e sua família o sustento, 

dedicou para sua comunidade, para seu entorno, para o próximo o seu melhor, o seu tempo e atenção 

total. S. Argentino e D. Maria do Carmo seguiram à risca os verdadeiros ensinamentos da igreja, 

ensinamentos deixados por Cristo, tais como: amar o próximo como a si mesmo, doar ao próximo o 

amor que lhe era conferido no seio familiar, respeitar e entregar aos mais necessitados o mesmo que 

lhe era conferido. Muitas famílias relatam que S. Argentino e sua companheira D. Maria do Carmo, 

ajudaram, por muitas vezes, com alimentos, roupas, cestas básicas completas, brinquedos e muitos 

outros itens de necessidade básica. Foram, por muitas vezes, a esperança que necessitavam naqueles 

momentos desesperançosos. Ainda é possível ouvir relatos de pais, mães, filhos e até netos que 

tiveram suas vidas mudadas pelo Sr. Argentino que, em muitas ocasiões, se fez presente não com 

itens materiais, mas com uma palavra amiga, uma Palavra do Cristo, um ombro amigo para ajudar 

em dias que foram tão difíceis. Portanto, Sr. Presidente, pelos bons préstimos prestados à 

comunidade sumareense, em especial aos moradores do Parque Bandeirantes e toda a região da Área 

Cura, requeiro, na forma regimental e, após ouvido o Plenário, que seja encaminhada a referida 

Moção de Congratulação para o Sr. Argentino Marques Ferreira. Sala das Sessões, 12 de abril de 

2022. Willian Souza, Vereador Presidente e Ulisses Gomes, Vereador”. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: A Moção de n. 105/2022, de autoria do Vereador Willian Souza e Ulisses Gomes, de 

Congratulação, para o Sr. Argentino Marques Ferreira, está em discussão. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão 

de ordem do Vereador Rodrigo Digão. “Vereador “Everton Rodrigo dos Santos”: Peço permissão 

para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador “Everton 

Rodrigo dos Santos”: Infelizmente, na quinta-feira eu não pude estar presente com o senhor, fez 

uma ligação de vídeo, eu queria ter tomado um café com o senhor meio-dia, né, o sol estava quente, 

o cafézinho ia ser demorado lá. [Risos] Mas o Sr. Argentino, a D. Carmen, os filhos são grandes 

amigos, eu gostaria até de poder subscrever se o senhor assim e o Vereador Ulisses permitir, o Sr. 

Argentino é uma pessoa super do bem, pessoa que sem fez parte da comunidade, sempre ajudou, 

então, deixo o meu abraço a ele, à toda a família Ferreira, aqui. Obrigado, Sr. Presidente! “Vereador 

“Ulisses Nunes Gomes”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: 

Questão de ordem, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Ulisses. “Vereador “Ulisses Nunes Gomes”: Eu quero aqui pedir o voto aos Nobres Pares nessa 

Moção, essa família é uma família, ali na região da Área Cura, que a gente conhece quase há mais de 

40 anos, não é? Eu tive a oportunidade de morar naquela região, ser um dos primeiros moradores ali, 

e conheço essa família desde o começo, mas eu queria dizer ao Nobre Vereador Digão que eu estava 

lá, você não estava, mas eu representei você lá, junto a família, falei muito bem de você, viu?! Sei 

que você é amigo da família, eu também sou muito amigo da família, mas é uma família que eu sou 

muito amigo mesmo, né, às vezes, nem vou lá discutir o voto, aí é o Digão que discute o voto com 
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eles, muito bem, muito bem, você merece! Mas é uma família muito parceira da comunidade, muito 

parceira mesmo da comunidade! Então, nesse sentido, eu quero pedir o voto, para nessa Moção, dos 

Pares que será de grande relevância o voto de vocês. Obrigado, viu?! “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Vereador Alan. “Vereador “Alan dos Santos Leal”: Presidente, eu quero parabenizar você 

e o nosso Vereador Ulisses por essa Moção, pelo Sr. Argentino. Realmente é um representante da 

Área Cura, ali do Bandeirantes, e como o Digão disse, toda a família dele representa muito a 

comunidade; peço a autorização para subscrever. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em 

discussão. Eu quero parabenizar aqui o Vereador Ulisses por essa Moção, a qual eu subscrevo aqui, 

ao Sr. Argentino Marques Ferreira da região da Área Cura. E o Vereador Rodrigo Digão (que aqui 

assina) e nós tivemos lá na Casa do Sr. Argentino, ouvimos boas histórias do Vereador Digão, não é 

Vereador Ulisses? Boas histórias, que não cabe aqui contar em Plenário, mas a gente deixa aqui a 

admiração; mas fora isso, dizer que o Sr. Argentino, uma pessoa querida, junto com a D. Maria do 

Carmo, que nos recebeu muito bem, e, sobretudo, a sua história de luta, de luta antiga pelo bairro, 

pela igualdade social, pelo desenvolvimento da Região Cura da nossa Cidade, o trabalho que sempre 

foi realizado e os vizinhos que sempre tiveram carinho de ser recebidos por esse casal, com um 

ombro amigo, com uma palavra do nosso Senhor Jesus Cristo, com uma palavra amiga. Então, eu 

parabenizo de verdade todos os filhos, todos os amigos, que todos os moradores da região do Parque 

Bandeirantes são testemunhas oculares do trabalho, ao longo do tempo, realizado pelo Sr. Argentino, 

ouvimos muito boas referências; e que essa Moção venha para coroar a confirmação do Legislativo 

Sumareense, pela história de vida, de luta e de admiração do querido Sr. Argentino. É uma honra 

poder submeter ao Plenário essa Moção, parabéns a toda a família! Continua em discussão. Não 

havendo mais oradores, em votação. Aliás, Vereador Rodrigo, combinei que nós vamos voltar lá, 

viu?! É. Declaro encerrada a votação: 19 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está encerrada a 

votação e aprovada a Moção por esta Casa. Solicito ao 2º Secretário que faça a leitura da próxima 

Moção, por gentileza. Antes, porém, gostaria aqui de cumprimentar o subprefeito da região de Nova 

Veneza, Regional, o nosso querido Manoel Agostinho, que é pai do Vereador Lucas, a qual eu tenho 

profunda admiração e respeito por toda a família, uma pessoa de muito trabalho, muita dedicação; 

também em Plenário o nosso querido Japão, amigo de muito tempo, que está aqui superintendente, 

uma pessoa que eu admiro, respeito e que tenho uma conduta histórica nessa Cidade; o nosso querido 

amigo também, Zé da Faca, conhecido na Área Cura. Eu quero cumprimentá-los aqui, essas três 

pessoas que estão em Plenário, que a gente nutre grande respeito e admiração, de muito tempo! 

Desde os meus 11 anos de idade, eu conheço esses três, e eu tenho muita admiração, podemos 

divergir em algumas pautas políticas, mas a concordância, admiração e respeito é inenarrável e 

registro isso em Plenário; pelos senhores e pela família. Parabéns! Quem dera muitas pessoas que 

trabalham na vida pública fossem como vocês três, muitas coisas andariam mais rápidas e teriam 

resoluções muito mais produtivas. Parabéns! Solicito ao Secretário que faça a próxima, a leitura da 

próxima Moção. Se quiser emendar a minha fala positivamente, fica à vontade, Excelência. “2º 

Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Só quero falar para o senhor que toda vez que o senhor fala, 

é um aprendizado para mim. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Obrigado. [Risos] “2º Secretário 

“Rodrigo Dorival Gomes”: Se tem um Vereador que eu me espelho, é o senhor. Moção n. 

106/2022: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Silvio Cesar Coltro, Vereador 

dessa Casa de Leis, nos termos do Art. 206 do Regimento Interno, apresento ao Plenário a presente 

Moção de Repúdio contra Rafael Soriano, técnico de futebol, pela ameaça ao auxiliar de arbitragem 

Marcielly Neto, pelos motivos abaixo expostos. Considerando o ocorrido no último domingo, dia 10 

de abril de 2022, na partida de futebol do Campeonato Capixaba, situação lamentável na qual o 

técnico da equipe Desportiva Ferroviária, Rafael Soriano, fez um movimento de agressão em direção 
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à auxiliar de arbitragem Marcielly Neto. Considerando nosso atual contexto de conscientização e 

concretização de medidas em defesa da mulher, o qual exige de todo o Poder Público uma postura 

firme e ágil para corrigir problemas relacionados à violência contra a população feminina. 

Considerando o impacto que as atitudes de atletas e outros profissionais de esporte causam na 

sociedade, sobretudo, daqueles relacionados ao futebol, em nosso país. Considerando, por fim, a 

necessidade de mobilização de todos os setores da sociedade no combate à violência contra à mulher, 

principalmente, das autoridades públicas, no sentido de repreender veementemente os maus costumes 

sociais. Este Nobre Edil apresenta a presente Moção de Repúdio, requerendo este Parlamentar, bem 

como os demais Vereadores que venham a subscrevê-la, que seja encaminhado o teor da presente 

manifestação à Federação Capixaba de Futebol, localizada à Rua Barão de Itapemirim, 209, Edifício 

Álvares Cabral, Salas 504 a 513, Centro, Vitória (Espírito Santo), CEP: 29.010-060, registrando 

nosso posicionamento à favor do banimento deste profissional das atividades desportivas, para que 

sirva como exemplo a todos os demais que atentarem contra a integridade das mulheres que 

trabalham no futebol. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022. Silvio Cesar Coltro, Vereador”. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: A Moção de n. 106/2022, de autoria do Vereador Silvio Cesar Coltro, 

de Repúdio contra Rafael Soriano, técnico de futebol, pela ameaça à auxiliar de arbitragem Marcielly 

Neto, está em discussão. Não havendo oradores, em votação. Enquanto vota, Vereador Silvio, eu 

quero parabenizá-lo pela Moção, quando vi achei pertinente e importantíssima, temos que apresentar 

o repúdio contra uma atitude grosseira, machista e absurda do técnico que aconteceu, e, sobretudo, 

cenas lamentáveis contra uma mulher. “2º Vice-Presidente “Silvio Cesar Coltro”: E no áudio ele 

ainda nega a cabeçada, né? “Sr. Presidente “Willian Souza”: Nega. [Risos] Continua em votação; 

não tendo mais Vereadores a votar, declaro encerrada a votação: 17 votos favoráveis, nenhum voto 

contrário, está aprovada a Moção por esta Casa. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Exmo. 

Vice-Presidente da Mesa Diretora, Vereador Lucas. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira 

Agostinho”: Presidente, eu gostaria de fazer uma solicitação para fazer a leitura, na íntegra, de uma 

Moção de Pesar do Dr. Gilberto. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O pedido de V. Exa. será 

atendido pela Mesa Diretora. Eu solicito ao Exmo. 2º Secretário, Vereador Rodrigo Dorival Gomes, 

que leia a Moção, na íntegra, por gentileza, já que a dicção e a leitura de V. Exa. é ímpar. Parabéns! 

“2º Secretário “Rodrigo Dorival Gomes”: Muito obrigado, Sr. Presidente! Essa noite eu nem 

durmo, um elogio de V. Exa. “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, é com 

profunda tristeza que apresento a esta Casa de Leis, a presente Moção de Pesar pelo falecimento do 

Dr. Gilberto Amorim Battagini, ex-médico da Rede Municipal de Saúde de Sumaré, falecido na 

última sexta-feira, dia 8 de abril de 2022. Nascido em 30 de novembro de 1951, na Cidade de Bueno 

Brandão (no Sul de Minas Gerais), ainda criança mudou-se junto a seus pais para a cidade de 

Campinas, onde estudou no Colégio Culto à Ciência. Seu pai, o Sr. Fausto Battagini, homem forte e 

trabalhador, devido a diversos problemas de saúde, passou, então, por inúmeras cirurgias. O jovem 

Gilberto, profundamente impactado pelo episódio, decidiu ali que seguiria a carreira de médico, para 

que assim pudesse ajudar outras pessoas, da mesma forma que as equipes médicas ajudaram seu pai. 

Desta forma, ingressou na Faculdade de Medicina de Vassouras, onde recebeu seu diploma de 

médico. Já formado, mudou-se para a Cidade de Sumaré nos anos 1970, onde veio a desempenhar 

sua profissão ingressando no quadro da Administração Pública Municipal. Iniciou seu trabalho no 

Pronto Socorro, localizado, na época, na Praça da República, chamado de Pronto Socorro ‘Carlota 

Banker de Vasconcellos’. No ano de 1977, casou-se com a Sra. Lidrônia Zacarchenco, divorciando-

se em 1997, com ela, teve duas filhas: Fabíola Zacarchenco Battagini e Roberta Zacarchenco 

Battagini, seus maiores orgulhos em uma vida de tantas conquistas. Deixou também dois netos, suas 
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maiores alegrias. Todos moradores da Cidade de Sumaré. Dentre os tantos locais de atendimento à 

população sumareense, trabalhou com grande afinco no Pronto Socorro da Vila Yolanda, onde 

atendia com carinho e dedicação a nossos cidadãos. Permaneceu no quadro de funcionários de nosso 

Município até o início da década de 1980, deixando para trás um belíssimo legado de trabalho e amor 

ao próximo. Na última semana, deixou este mundo, vítima de causas naturais, no dia 08 de abril de 

2022, aos 70 anos de idade. Sua partida enluta não só os seus familiares e amigos, mas todos aqueles 

que tiveram a honra de conhecer não só o homem, mas o profissional excelente e dedicado, sempre 

pronto a atender as necessidades da população. Resta-nos desejar aos seus muitos entes queridos que 

o tempo os ajude a compreender e superar a dor de sua passagem, e que o amparo na fé e a força das 

pessoas próximas, os ajude a atravessar esta difícil provação. Sendo assim, diante do exposto, 

requeiro, após ouvido o Plenário, a inserção em Ata de Votos de Pesar pelo falecimento do Dr. 

Gilberto Amorim Battagini, e, que, de fato, dê ciência aos seus familiares. Sala das Sessões, 12 de 

abril de 2022. Lucas Agostinho, Vereador”. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira Agostinho”: 

Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador 

Lucas Agostinho. “1º Vice-Presidente “Lucas Vieira Agostinho”: Presidente, eu só queria deixar 

registrado os meus sinceros sentimentos a toda família, que Deus possa confortar o coração deles 

nesse momento difícil que eles estão passando aqui com a morte do Dr. Gilberto. Obrigado, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: A Moção de Pesar de n. 107/2022, de autoria do 

Vereador Lucas Agostinho, está aprovada pela Mesa Diretora desta Casa. Pergunto ao 1º Secretário 

se existe Moções? “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. Presidente. Questão de ordem, 

Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do Vereador André. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: O senhor ia perguntar se tinha alguém inscrito, né? “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Mas pode ficar à vontade. “1º Secretário “André da Farmácia”: Não 

tem ninguém inscrito e eu gostaria de solicitar ao senhor para que consultasse o Plenário, para que 

pudesse passar direto para a Ordem do Dia. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Pedido de V.Exa. é 

regimental desde que o Plenário aprove. Eu coloco em votação a passagem direta para a Ordem do 

Dia: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Comigo? Os favoráveis 

permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por esta Casa a passagem 

direta para a Ordem do Dia. Pergunto ao 1º Secretário se há Vereador inscrito no Expediente? “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Não 

tendo Vereador inscrito no Expediente, declaro encerrado o Expediente às 19h02. Declaro reaberta a 

Sessão às 19h07, com quórum suficiente. Temos quatro Pedidos de Urgência... cinco Pedidos de 

Urgência, o Primeiro Requerimento de Urgência está assinado por quantos Vereadores? “1º 

Secretário “André da Farmácia”: 20, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 é número 

regimental à sua apreciação. Solicito ao 1° Secretário que faça a leitura, na íntegra, do Requerimento 

de Urgência. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de 

Sumaré, Pedido de Urgência Especial nos termos do Art. 233 seguintes do Regimento Interno dessa 

Casa, requeremos a V.Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial 

da seguinte matéria: Projeto de Lei 92/2022, autoria do Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, 

que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito 

adicional especial no orçamento vigente, no valor de R$ 8.418.893,27, para os fins que específica e 

dá outras providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

Requerimento de Urgência, lido na íntegra, está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, 

os contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa, sem nenhum voto contrário. Solicito 

ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto de Lei 92/2022. “1º Secretário “André 
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da Farmácia”: Finanças e Orçamento: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão 

o Projeto de Lei 92/2022, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, com a 

Mensagem 31/2022, que: “Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover 

abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, no valor de R$ 8.418.893,27, para os 

fins que específica e dá outras providências”. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada 

a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 92/2022. 

Segundo Pedido de Urgência, quantos Vereadores subscrevem? “1º Secretário “André da 

Farmácia”: 20. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 é número Regimental à apreciação, solicito ao 

1º Secretário que faça a leitura do Requerimento de Urgência, na íntegra. “1º Secretário “André da 

Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial 

nos termos do Art. 233 seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V.Exa., após 

ouvido o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei 

93/2022, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: ‘Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito adicional e especial no 

orçamento vigente, no valor de R$ 16.122.626,08, para os fins que especifica e dá outras 

providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O 

Requerimento de Urgência, lido na íntegra, está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, 

os contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta Casa, sem nenhum voto contrário. Solicito 

ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável; Finanças e Orçamento: Favorável, Presidente. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco o Projeto de Lei 93/2022, de 

autoria do Exmo. Sr. Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: “Dispõe sobre a 

autorização ao Executivo Municipal, para promover abertura de crédito adicional especial no 

orçamento vigente, no valor de R$ 16.122.626,08, para os fins que especifica e dá outras 

providências”. Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 93/2022. Terceiro Pedido de 

Urgência, assinado por quantos Vereadores? “1º Secretário “André da Farmácia”: 20. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: 20 é número Regimental à sua apreciação. Solicito ao Secretário que 

faça a leitura, na íntegra, do Requerimento de Urgência. “1º Secretário “André da Farmácia”: 

“Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial nos termos do 

Art. 233 seguintes do Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V.Exa., após ouvido o Plenário, a 

tramitação em Regime de... de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Lei 94/2022, de 

autoria do Exmo. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao 

Executivo Municipal, para promover abertura de crédito adicional especial no orçamento vigente, no 

valor de R$ 5.002.812,42, para os fins que especifica e dá outras providências’. O Pedido de 

Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das 

Sessões, 12 de abril de 2022”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento de Urgência está 

em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por 

toda esta Casa, sem nenhum voto contrário. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres 

do Projeto de Lei 94/2022. “1º Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: 

Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em discussão o Projeto de Lei 94/2022, de autoria 

do Exmo. Sr. Prefeito Municipal Luiz Alfredo Castro Ruzza Dalben, com a Mensagem 29/2022, que: 

“Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal, para promover abertura de crédito adicional 
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especial no orçamento vigente, no valor de R$ 5.002.812,42, para os fins que especifica e dá outras 

providências. Não havendo oradores, está em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 95... 94/2022. Quarto Pedido de 

Urgência. Quarto Pedido de Urgência, está assinado por quantos Vereadores? “1º Secretário 

“André da Farmácia”: 20, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 20 é número Regimental à 

sua apreciação. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura do Requerimento de Urgência. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido 

de Urgência Especial, nos termos do Art. 233 seguintes do Regimento Interno dessa Casa, 

requeremos a V.Exa., após ouvir o Plenário, a tramitação em Regime de Urgência Especial da 

seguinte matéria: Projeto de Lei n. 95/2022, autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz Alfredo Castro Ruzza 

Dalben, que: ‘Dispõe sobre a autorização ao Executivo Municipal para promover abertura de crédito 

adicional e especial no orçamento vigente, no valor de R$ 4.322.529,90, para os fins que especifica e 

dá outras providências’. O Pedido de Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que 

acompanha a matéria. Sala das Sessões, 12 de abril de 2022”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Feita a leitura do Requerimento de Urgência, na íntegra, ao Projeto de Lei 95/2022, o Requerimento 

está em votação: os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado 

por toda esta Casa. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto de Lei 

95/2022. “1º Secretário “André da Farmácia”: Finanças e Orçamento: Favorável; Justiça e 

Redação, e Redação Final: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres 

Favoráveis, eu coloco em discussão o Projeto de Lei 95/2022, de autoria do Exmo. Sr. Prefeito Luiz 

Alfredo Castro Ruzza Dalben, com a Mensagem 28/2022, que: “Dispõe sobre a autorização ao 

Executivo Municipal, para promover abertura... para promover abertura de crédito adicional e 

especial no orçamento vigente, no valor de R$ 4.322.529,90, para os fins que especifica e dá outras 

providências”. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 95/2022. Quinto (e último) Pedido de 

Urgência, solicito ao Secretário que faça a leitura do Requerimento de Urgência assinado por 21 

Vereadores, na íntegra, por gentileza. “1º Secretário “André da Farmácia”: “Exmo. Sr. Presidente 

da Câmara Municipal de Sumaré, Pedido de Urgência Especial nos termos do Art. 233 seguintes do 

Regimento Interno dessa Casa, requeremos a V.Exa., após ouvido o Plenário, a tramitação em 

Regime de Urgência Especial da seguinte matéria: Projeto de Resolução n. 4/2022, autoria do Exmo. 

Presidente Willian Souza, que: ‘Dispõe sobre a criação de Comissão de Assuntos Relevantes no 

âmbito da Câmara Municipal para o desenvolvimento de estudos, visando buscar soluções para as 

questões relacionadas: regularizações fundiárias; aplicação de taxas de juros em loteamentos 

particulares; ligações de água e energia em núcleos irregulares ou em fase de regularização, 

contrapartidas exigidas pelo Poder Público para o loteamentos: Santa Joana, Viva Vista, Colinas, 

Recanto, Alameda, Mirante, Solar, Brisa – entre parênteses - (Casa), Paisagem, Horizonte, entre 

outros; contratos do programa Minha Casa, Minha Vida; acompanhar os processos de Reurb 

(Regularização Fundiária Urbana) e tratamento de esgoto na Cidade para fins de atendimento à 

Saúde Pública, e a implantação do coletor tronco, entre outros assuntos correlatos’. O Pedido de 

Urgência da matéria fundamenta-se na própria Mensagem que acompanha a matéria. Sala das 

Sessões, 12 de abril de 2022”. “Sr. Presidente “Willian Souza”: O Requerimento está em votação: 

os favoráveis permaneçam como estão, os contrários se manifestem. Está aprovado por toda esta 

Casa, sem nenhum voto contrário. Solicito ao 1º Secretário que faça a leitura dos Pareceres do 

Projeto de Resolução 4/2022. “1º Secretário “André da Farmácia”: Justiça e Redação, e Redação 

Final: Favorável. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis, eu coloco em 

discussão o Projeto de Lei de Resolução 4/2022, de autoria do Vereador Willian Souza, que: “Dispõe 
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sobre a criação de Comissão de Assuntos Relevantes no âmbito da Câmara Municipal de Sumaré, 

para o desenvolvimento de estudos, visando buscar soluções para as questões relacionadas a 

regularizações fundiárias, aplicação de taxas de juros em loteamento particulares, ligações de água e 

energia em núcleos irregulares ou em fase de regularização, contrapartidas exigidas pelo o Poder 

Público para loteamentos: Santa Joana, Viva Vista, Colinas, Recanto, Alameda, Mirante, Solar, Brisa 

(Casa), Paisagem, Horizonte, entre outros; contratos do programa Minha Casa Minha Vida, 

acompanhar os processos de Reurb (Regularização Fundiária) e tratamento de esgoto na Cidade para 

fins de atendimento à Saúde Pública e a implantação do coletor tronco entre outras correlatos, outros 

assuntos correlatos”, está em discussão. Para isso, solicito ao Vice-Presidente, que, por gentileza, 

assuma a presidência, para que eu possa me dirigir à Tribuna. [Troca de Presidente] “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Sr. Presidente em exercício, Srs. Vereadores, público presente, a imprensa, 

Servidores desta Casa de Leis, venho a essa Tribuna neste momento, para que a gente possa 

conversar um pouquinho sobre esse assunto de extrema importância e de tamanha relevância. Só pela 

descrição do Projeto, os senhores devem perceber a relevância a que ele traz e a seriedade deste 

Projeto. Primeiro, nós temos aqui muito ampla discussão sobre o tema, e esse Projeto de Resolução 

juntamente com o jurídico, nós tentamos abordar temas de relevância para que essa Casa possa 

estudar. Para que não fosse necessário abrir diversas Comissões, nós englobamos na mesma 

Comissão de Assuntos Relevantes vários temas que aqui devem ser abordados. Começo esses temas 

debaixo do teor do Projeto para cima, falando um pouquinho sobre a implantação do coletor tronco, 

sobre a questão da Saúde Pública, sobre a questão da ligação de água na Cidade de Sumaré em 

núcleos irregulares, e sobre a questão também do tratamento de esgoto. Diga-se de passagem aqui, é 

um tema de extrema importância, nós temos, por exemplo, a Vila Operária, e a Vila Operária é um 

bairro da Cidade de Sumaré que precisa de apenas uma questão para ser regularizada, uma questão, 

nada mais que uma questão. Não é a vontade política, é o cronograma de obras da concessionária 

BRK. O cronograma de obras que deve ser apresentado. Uso a Vila Operária para citar aqui também 

o Jardim São Francisco, o Salerno e outros bairros da Cidade que precisam de regularização 

fundiária, cerca de 79 bairros como esses. À exemplo, a Estância Árvore da Vida, que foi exigido 

deles, três estações de tratamento de esgoto pela concessionária, o que é um grande absurdo, sendo 

que eles têm uma estação de tratamento e está pronto para ser regularizado. Sobretudo, nós temos 

bairros como Jardim Minezotta, o Jardim Nova Terra e também a Vila Soma, que ainda não tem água 

e esgoto tratado, um bairro de 2784 famílias, cerca de 10 mil pessoas que ainda pegam água de poços 

caipiras que são instalados pelos próprios moradores ou de caminhão pipa. O que me chama atenção 

e o que traz a relevância para a seriedade e apresentação desse Projeto, é que os senhores já devem 

ter ouvido falar de uma febre, que chama febre Tifoide. Essa febre, ela é conhecida e que poucas 

pessoas ao longo do tempo é contagiada ou contaminada por ela, um caso na Cidade de Sumaré que 

talvez não é lembrado diariamente, porque faz quase um século que aconteceu, em 1874. Aos 34 

anos de idade, o Sr. Antônio Pereira Rebouças Filho morreu nessa Cidade por febre Tifoide. Veja, 

em 1874, nós tivemos um caso que chocou por um dos fundadores. Agora, nós retomamos essa 

discussão, por que é que retomamos essa discussão? Porque nós tivemos informações (que aqui não 

quero declará-las ainda pública, porque foram informações consideradas ao Vereador e que não 

tenho autorização para isso, e para isso que essa Comissão é montada) que foram encontradas 

pessoas com esta febre na Cidade de Sumaré, em locais que não tem esgoto e não tem água tratada. 

Isso é preocupante, por quê? Se tem uma pessoa que foi contagiada pela febre Tifoide, pode ter 

muito mais outras pessoas que podem ser contagiadas. É uma doença bacteriana, associada a baixos 

níveis socioeconômicos, principalmente em regiões precárias com condições de saneamento básico. 

É transmitida por causa da ingestão de água ou alimentos contaminados com a bactéria. Hoje, a 
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Cidade de Sumaré em 2022, tem apenas 23,63% do esgoto tratado na Cidade, repito: 23,66% do 

esgoto tratado; em 1874, uma pessoa morreu por não ter esgoto tratado, água tratada, contagiado na 

Cidade de Sumaré. Se compararmos a um século de passamento da nossa Cidade, com apenas 

23,66% do esgoto tratado, estamos tratando esse assunto a passos lentos, leves e sem a devida 

importância. Em 1998, foi firmado um TAC (Termo de Ajuste de Conduta) para o tratamento de 

esgoto de 100% em Sumaré até 2010. Como não foi cumprido, um novo acordo foi firmado, em 

2012, com o MP para tratamento de esgoto de 100% até 2015. Assinado em 2014, o Contrato de 

Concessão com a BRK ignorou os acordos firmados com o MP e estendeu o prazo para 2028. Em 

2015, um novo TAC foi firmado, se comprometendo a tratar 100% do esgoto até 2022, que é o ano 

presente. Pergunto aos Srs. Vereadores, ao público que nos assiste e a todos os Órgãos, se a gente 

está vendo as estações de tratamento de esgoto da nossa Cidade serem construídas e elaboradas para 

até dezembro ser entregue? Obviamente, que não! É por isso que o Projeto do Coletor Tronco foi 

lançado na Cidade, o Projeto do Coletor Tronco, que será feito em diversas regiões. E este Projeto 

visa fazer, na Cidade de Sumaré, remoções diárias áreas irregulares, como o Jardim Santa Clara, o 

Jardim Nova Terra, o Jardim Minezotta e outros bairros da Cidade. Eu não estou vendo uma 

providência habitacional para famílias como do Jardim Santa Clara serem colocada em mesa, tirarão 

as famílias que moram lá há mais de 40 anos e serão colocadas onde? Nós temos que pensar no 

crescimento ordenado nessa Cidade com responsabilidade ambiental, com tratamento de esgoto, com 

tratamento de água para pensar num Plano Diretor progressivo para a Cidade de Sumaré, um Plano 

Diretor que vise da área urbana para a rural. Para termos um crescimento ordenado nessa Cidade é 

necessário que se pense em tratamento de esgoto, não dá para pensar em um planejamento da Cidade 

de Sumaré de um Plano Diretor com apenas 23,63% do esgoto tratado. Eu cresço e não desenvolvo 

em saneamento, eu cresço e não desenvolvo em tratamento de água, eu cresço e não desenvolvo em 

qualidade de vida e saúde pública para a população. Ver pessoas de 49.700 pessoas, 

aproximadamente, morando e vivendo com esgoto a céu aberto, com crianças pisando no esgoto, 

com água sendo improvisada, com áreas de ocupações de moradia ou loteamentos de formas 

irregulares, ainda não regularizadas, tendo água de forma de gato, água de forma que estão sendo 

improvisadas não é saudável para o crescimento ordenado da nossa Cidade de Sumaré. É necessário 

que empresas venham para a Cidade de Sumaré, para gerar emprego, gerar renda, que a gente tenha 

um tapete vermelho para receber os empreendedores que querem investir nessa Cidade, para isso é 

necessário entender que tipo de contrapartida que está sendo exigida pelas concessionárias, a 

concessionária está exigindo o que das empresas? Qual o tipo de ligação de água? Qual tipo de 

estendimento do esgoto? Qual tipo da canalização que está sendo colocado? É necessário que a gente 

entenda toda essa discussão de empreendimento da Cidade de Sumaré para dar qualidade de vida à 

população. Quanto que estão pagando os empresários para fazer um empreendimento na Cidade de 

Sumaré? Quanto que eles pagam em Hortolândia? Quanto que eles pagam em Paulínia? Quanto que 

eles pagam em Campinas? É necessário a gente fazer uma correlação de força e entender que a 

segunda Cidade maior da Região Metropolitana de Campinas em população, precisa ser estudada e 

crescer geograficamente de uma maneira ordenada, séria e comprometida, vendo as diferenças 

sociais e acompanhando o crescimento de empreendimento, mas dando a qualidade para a nossa 

população. É necessário que a população que mora em uma favela tenha água e esgoto tratado, e 

garantido para a população, é necessário que seja importante também para que as empresas venham 

para a Cidade e saibam respeitar a qualidade de vida da nossa população, mas que saibam que está 

investindo em uma cidade que respeita o meio ambiente, o saneamento, o esgoto tratado e a água de 

qualidade; uma empresa que visa todos esses crescimentos ordenados e respeitados, se sentirá bem 

de vir para a Cidade de Sumaré. Quando alguém se instalar à beira da Bandeirantes, Vereador João 
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Maioral, que fica, aproximadamente, 25 minutos do Aeroporto de Viracopos (que é o maior 

aeroporto de cargas que nós temos no interior do Estado de São Paulo e um dos maiores da América 

Latina), ela pode se instalar em Sumaré. É necessário dizer que Hortolândia está saturado no polo 

industrial de crescimento, as empresas já cresceram a margem da Bandeirantes, a única Cidade que 

tem potencial tecnológico de crescimento industrial às margens e mais próximas do aeroporto de 

Viracopos, é a Cidade de Sumaré, que tem um progressivo pensamento disso e para tudo isso é 

necessário que se pense em água, em esgoto, em meio ambiente, para que tenha um crescimento 

ordenado e não como foi feito no passado, desde o tempo do Rebouças, é para isso que eu proponho 

essa Comissão na Câmara. Nós queremos conversar com todo mundo, queremos conversar com as 

pessoas que moram na favela e que não tem esgoto e água tratada, e queremos conversar com o 

empresário que quer vir para essa Cidade, que quer gerar emprego e quer gerar renda, a Câmara tem 

que servir de porta-voz e de porta importante para que todos possam ter a sua voz representada. 

Queremos ouvir dos empresários qual plano que podemos apresentar ao Prefeito Municipal que 

possa pensar no crescimento e desenvolvimento econômico dessa Cidade. Esta Casa tem que ser a 

porta para poder tirar os entraves da concessionária de água, esgoto e garantir à nossa população a 

geração de emprego e de renda, e para que eles se sintam à vontade nessa Cidade. Sobretudo, é 

importante dizer que essa Comissão estudará outros pontos. Quando o empreendimento Minha Casa, 

Minha Vida veio para a Cidade de Sumaré, ainda quando o programa existia, foi garantido pelas 

empresas que ali estavam, que construíram esses condomínios, contrapartidas para o Matão, para a 

Área Cura, para Nova Veneza, empresas famosas, conhecidíssimas, mas que talvez não cumpriram 

todas essas contrapartidas; nós precisamos ler os contratos, chamar a Caixa Econômica Federal aqui 

na Câmara e entender o que foi feito; as obrigações, existem apartamentos do Minha Casa Minha 

Vida, Vereador Raí, que estão rachando, que estão sendo destruídos, outros apartamentos que não 

tem o mínimo de infraestrutura dentro dele; condomínios que não tiveram as suas áreas de lazer 

respeitadas; o 1% garantido no programa Minha Casa Minha Vida para projetos sociais amparados 

contra a todas as questões sociais, as pessoas moravam em favelas na Cidade. Foram colocadas 

dentro do condomínio Minha Casa Minha Vida e não tiveram uma adequação social, um preparo e 

isso, Vereador Joel, foi previsto no contrato, 1% deste valor do empreendimento deve ser investido 

no social. É necessário que esta Casa pegue esses contratos e leia ponto a ponto, as contrapartidas, 

convoque aqui as empresas que fizeram o programa Minha Casa Minha Vida, Vereador Lucas, e 

traga para o Plenário, para entender de perto tudo que vai acontecer, entender onde fizeram as áreas 

de lazer, se ficaram comprometidos de fazer escola, se ficaram comprometidos de construir, como é 

que foi o gás encanado? Hoje, boa parte deles tem que colocar gás encanado obrigatoriamente, as 

empresas de gás encanado abusam nos seus valores. Nós precisamos conversar com as pessoas que 

moram nos apartamentos do Minha Casa Minha Vida, convocar as empresas, convocar a Caixa 

Econômica Federal e representar e defender a nossa população. Assim, também, os moradores do 

Santa Joana, que sofrem há tanto tempo pelos valores abusivos das suas taxas; os empreendimentos 

que vem para a Cidade de Sumaré precisam dialogar com esta Casa qual taxa de juros vai ser 

colocada. Placas bonitas são colocadas na Cidade e apresentadas para facilitar a compra, mas quando 

você vai ver o índice aplicado, Vereador João, Vereador Sirineu, é às vezes o IGP-M, que sobe 

drasticamente e destrói o sonho da casa própria e torna um pesadelo, porque não esta Câmara 

conversar com os empreendedores de empreendimentos e fazer com que garanta um índice que seja 

justo, e que diminua a inadimplência, e diminua o número de casas que são perdidas como o Santa 

Joana, que vive um verdadeiro pesadelo na questão dos juros. A exemplo para os senhores, as 

parcelas começaram com 1580, o reajuste do IGP-M, que foi para 2180; e 1804 foi para 2190. Como 

que é que uma pessoa que se programa com reajustes anuais citados nesse ano, podem causar e ter 
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um equilíbrio econômico? As pessoas estão perdendo a casa no Santa Joana. Eu peço cinco minutos 

a V. Exa., se for possível, que é um assunto de extrema relevância. “1º Vice-Presidente “Lucas 

Vieira Agostinho”: Concedido, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Da mesma 

maneira, o condomínio - muito obrigado - a mesma maneira o condomínio Minha Casa... o 

condomínio do Viva Vista, que eu estive com V. Exa., Vereador Lucas, e também o Vereador Alan 

já passou em outros momentos para nós, condomínios que estão próximos ali do Real Parque estão 

vivendo o mesmo desespero que estão vivendo as pessoas do condomínio do bairro Santa Joana, 

sobretudo, vejam, eles estão perdendo o apartamento. Tenho amigos que mandam para a gente as 

Ordens Judiciais, Vereador Pereirinha, e que os índices sobem drasticamente. Mas não é só isso! A 

empresa e o empreendedor, Vereador Raí, têm que pensar no juros, na arrecadação, na venda, no 

equilíbrio econômico, mais, Vereador Caverna, tem que pensar também nas contrapartidas que eles 

se comprometeram a fazer. Se a gente andar próximo ao Real Parque, ao Condomínio Viva Vista, 

nós vamos ter terrenos da empresa abandonado, as quadras inacabadas, mato alto, nós vamos ver 

trocas de lâmpadas não sendo feitas e coisas que eu já observei que era obrigação do empreendedor 

fazer, do empreendedor realizar. Nós precisamos conversar com os moradores do Vila Flora para 

entender quais são as medidas necessárias que estão lá e que são aplicadas. Uma vez foi colocado 

uma cancela, que foi colocado ali obrigatoriamente, e houve uma discussão. Eu tinha acabado de 

chegar na Câmara, e às vezes cometi erros, coisas que não deveria fazer pela falta de experiência, 

hoje eu não repetiria aquilo que eu repeti, hoje eu quero ouvir mais do que falar. Uma Comissão de 

Assuntos Relevantes é para isso: é para dialogar com a Cidade, que tem quase 300 mil habitantes, 

que tem condomínios e que tem um crescimento importante. Precisamos conversar com todo mundo! 

Nós temos núcleos que estão pela Lei do Reurb, Vereador Ney do Gás, que precisam ter as suas 

aprovações; precisamos contar com o Secretário de Planejamento, o Wellington Domingos, e 

conversar com toda a sua equipe, com todos os seus diálogos. Existem protocolados o Cantinho dos 

Amigos, que está protocolado, o Vitória, o Sítio do Pau Pintado, precisamos dialogar sobre os 

crescimentos desordenados que tiveram de loteamentos, e auxiliar como Câmara Municipal, para 

estudar mecanismos que a Lei do Reurb facilite. Precisamos regularizar os lugares irregulares, não 

tem motivo da gente manter núcleos irregulares na Cidade. Existem ruas dos bairros, de vários 

lugares, que tem ruas que estão sendo sem documentos. O povo precisa pegar o seu documento na 

mão, precisa ter a sua dignidade, quanto mais gente tiver documento pago, documento enviado pelo 

Cartório pela Lei do Reurb mais gente teremos arrecadando impostos, pagando impostos, gerando 

saúde, educação, transporte e trazendo dignidade para a nossa população. As pessoas não moram na 

favela porque quer, as pessoas não moram em lugar irregular porque quer, elas moram pela falta de 

oportunidade, pelas injustiças da vida. E como disse o Senhor Jesus Cristo: “Eu não vim para os 

salvos, Eu não vim para os bons, Eu vim para os pobres, para aqueles que estão doentes, para 

salvá-los”, é isso que nós aprendemos com o Senhor Jesus Cristo. Estamos no tempo de Páscoa, o 

tempo de Páscoa nos ensina isso: o renascimento, a ressurreição, significa o surgimento para a gente 

diminuir as desigualdades sociais. Como cristão, eu quero aplicar e ouvir toda essa Cidade de 

Sumaré, para a gente diminuir as desigualdades sociais, garantir ao povo a um bem que é importante 

e que não pode ser mercadoria que é água encanada, água de qualidade, garantir o documento da 

casa, garantir as pessoas que não morem mais nas suas favelas. É um desafio que eu quero chamar 

para o meu peito, que eu quero cumprir. Eu não quero jogar no colo do Prefeito Luiz Dalben, pelo 

contrário, como Presidente desta Casa e como Vereador, eu quero ajudar, quero acompanhar cada 

cadastro, quero diminuir as desigualdades, quero conversar com cada empresário, para a gente trazer 

para essa Cidade dignidade, mostrar que a Cidade de Sumaré tem um potencial crescimento. Eu amo 

a Cidade de Sumaré! E quero fazer com que a nossa Cidade resgate, a cada momento, a sua 
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dignidade, como tem feito com o apoio do Deputado Dalben. Nós temos um Deputado talentoso, 

capacitado, preparado que trouxe mais de 60 milhões de recursos em dinheiro para essa Cidade (o 

que nunca tinha sido feito); temos um Prefeito que conhece a Cidade, trabalhando e se dedicando, 

com cada mecanismo de tem feito o crescimento; temos um Vice-Prefeito que é suplente Deputado 

Federal, e que sabe os caminhos que devem ser feitos; com uma união como essa, tendo como 

bandeira principal não as bandeiras partidárias, as diferenças, mas como bandeira principal a nossa 

Cidade de Sumaré, todos unidos e prontos para defender a nossa Cidade: da periferia ao centro, sem 

preconceito, sem raiva, sem ódio, diálogo acima de tudo e o amor para defender a Cidade de Sumaré. 

Com amor, com diálogo, com inteligência, com capacidade e com experiência nós vamos 

desenvolver a Cidade de Sumaré a cada dia mais. Peço que os senhores votem favorável dessa 

Comissão. Eu explanei aqui como quero trabalhar como ela, espero que mais Vereadores ajudem, e 

que todos estejam presentes nesse Plenário. A Câmara de Sumaré, com essa Comissão, será a 

Câmara do diálogo, a Câmara do sucesso e a Câmara que vai ouvir tudo e todos! Muito obrigado, 

Srs. Vereadores! A Comissão continua em discussão, Projeto de Resolução 4/2022. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: 

Questão de ordem do Vereador Sirineu Araújo. “Vereador “Sirineu de Araújo Santos”: Peço 

permissão para falar do local. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Concedido, Excelência. “Vereador 

“Sirineu de Araújo Santos”: Eu faço das suas palavras as minhas palavras, né? É muito importante 

essa Comissão, a nossa Cidade hoje, ela tem 153, 400 e 500 e... 456 KM geográfico, é uma Cidade 

bem localizada aqui na Região Metropolitana de Campinas, é uma Cidade que tem duas vias muito 

importantes: que é a Bandeirantes e a Anhanguera, temos também aqui a saída aqui para Dom Pedro. 

E eu acredito que essa Comissão vai ajudar muito para a gente dialogar com os empresários e 

microempresários da nossa Cidade. Conte com o meu voto e conte com a minha presença também, 

né, nessa Comissão. Eu quero estar presente, quero acompanhar e eu quero contribuir, e dar o meu 

melhor para a Cidade de Sumaré. Muito obrigado! “Sr. Presidente “Willian Souza”: Continua em 

discussão. Não havendo mais oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos 

favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Resolução 4/2022. Muito obrigado, 

Srs. Vereadores, pelo voto. Ordem do Dia. Item 1: Discussão e votação do Substitutivo n. 1 ao 

Projeto de Lei 114/2021, de autoria do Vereador Alan Leal, que: “Institui sobre cães e gatos 

comunitários do Município de Sumaré”. Solicito ao Secretário a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º 

Secretário “André da Farmácia”: Educação e Saúde: Favorável; Justiça e Redação, e Redação 

Final: Favorável, Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis eu 

coloco o Projeto em discussão. Não havendo oradores, em votação. “Vereador “Hélio Pereira da 

Silva”: Questão de ordem, Sr. Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Questão de ordem do 

Vereador Hélio. “Vereador “Hélio Pereira da Silva”: Enquanto há votação, eu, já que o Vereador 

Joel questionou o horário aqui, eu vou marcar para às 9h30 da manhã, amanhã, Joel, a Sessão, né, da 

Comissão de Justiça e Redação, e Redação Final, beleza? Obrigado. “Sr. Presidente “Willian 

Souza”: Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está aprovado o 

Item 1 da Ordem do Dia, Projeto de Lei número... Substitutivo n. 1 ao Projeto de Lei 114/2021. Item 

2 da Ordem do Dia: Discussão e votação Projeto de Lei 64/2022, de autoria do Vereador Hélio Silva, 

que: “Dispõe sobre autorização para criação de programa de reforço escolar no Município de 

Sumaré”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André 

da Farmácia”: Educação e Saúde: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável. “Sr. 

Presidente “Willian Souza”: Com Pareceres Favoráveis eu coloco o Projeto em discussão. Não 

havendo oradores, em votação. Enquanto vota, quero parabenizar o Vereador Alan Leal pelo Projeto 

importantíssimo, mais uma vez, em defesa dos animais da nossa Cidade. Tem feito uma grande 
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diferença em defender os animais, que era uma pauta pouco tratada no Parlamento Sumareense. V. 

Exa. trouxe essa importante conquista para essa Casa. O Item 2, que é de autoria do Vereador Hélio, 

também eu quero parabenizar V. Exa., Vereador Hélio, porque trata do ensinamento, o reforço 

escolar, e V. Exa. teve uma expertise, uma sensibilidade muito grande para traçar da Rede Pública da 

educação da nossa Cidade. E não diferentes, já parabenizando para usar a minha fala aqui de uma vez 

só, quero parabenizar o Vereador André. Eu até disse para alguns Vereadores que eu estava com a 

minha esposa assistindo o Fantástico e tratou desse assunto, sobre as abelhas, uma matéria um tanto 

quanto pesada, que a gente fica preocupado. Eu sou alérgico a essa questão, e parabenizo V. Exa. por 

fazer um Projeto de Lei que dispõe sobre o resgate, a captura e a remoção das abelhas, respeitando o 

meio ambiente e também as abelhas. Parabéns aos três Vereadores: Vereador Alan, Vereador Hélio e 

Vereador André por Projetos de extrema relevância para essa Casa de Leis. Uma pauta que tem três 

itens na Ordem do Dia, mas que soma muito e que traz ganhos para a Cidade de Sumaré. Parabéns 

aos Parlamentares! Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, nenhum voto contrário, está 

aprovado o Projeto de Lei 64/2022. Item 3º da Ordem do Dia (e último): Discussão e votação do 

Projeto de Lei 66/2022, de autoria do Vereador André da Farmácia, que: “Dispõe sobre resgate, a 

captura e remoção de abelha silvestres nativas e da abelha doméstica com ferrão no Município de 

Sumaré”. Solicito ao Secretário que faça a leitura dos Pareceres do Projeto. “1º Secretário “André 

da Farmácia”: Meio Ambiente: Favorável; Justiça e Redação, e Redação Final: Favorável, 

Presidente. “Sr. Presidente “Willian Souza”: Com os Pareceres Favoráveis eu coloco o Projeto em 

discussão. Não havendo oradores, em votação. Declaro encerrada a votação: 20 votos favoráveis, 

nenhum voto contrário, está aprovado o Projeto de Lei 66/2022. Pergunto ao 1º Secretário se há 

Vereador inscrito. “1º Secretário “André da Farmácia”: Não, Sr. Presidente. “Sr. Presidente 

“Willian Souza”: Não tendo Vereador inscrito e não tendo mais nada a tratar, declaro encerrada a 

Sessão Ordinária às 19h50. Que Deus abençoe a todos e a todas! “Nada mais havendo a tratar, a 

Presidência dá por encerrada a presente Sessão Ordinária, cuja ata, se aprovada, irá assinada pela 

Mesa Diretora dos Trabalhos. Câmara Municipal de Sumaré, 12 de abril de 2022.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-

.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-.- 
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